

Orden del Excmo. Sr. General Jefe de los Campos de Refugiados, correspondiente al día 31 de marzo de 1939:

« Ninguna familia de refugiados españoles tiene la obligación de repatriarse si no lo desea voluntariamente y debe rehusar cuantas indicaciones le vengan por cuenta propia de las autoridades locales y de las autoridades francesas.

Firmado: MENARD, General Jefe de los campos

« VO!X D'ESPAGNE », hebdomadaire espagnol

NUM. 1

SABADO 15 DE ABRIL DE 1939

SEMANARIO DE LA DEMOCRACIA ESPAROLA

Es ya pública y confirmada la adhesión de Franco al pacto «antikomintern»; son igualmente públicos los preparativos militares en Marruecos, Tarifa, Canarios y Baleares. Aún no ha sorbido el suelo español la sangre de los últimos combates y ya Franco, al servicio de los invasores, está pracipitando a España en una nueva

Franco sirve a los dictadores fascistas en la medida que se lo exigen. España está destroxada, en ruinas; en sus me-jores cludades, en sus pueblos más ricos jores ciudades, en sus pueblos más ricos arden todavía los escombros; millares de cadáveres yacen a flor de tierra. No importa. Los invasores le imponen otro tributo de sangre y de dolor, más espantoso, más criminal. Franco no vacila. Doblega la cerviz ante sus amos y entrega, sumiso, los restos sangrantes de nuestra Españo, las vidas de millones de espa-

holes.

La prepareción de la guerra impone la esciavitud previa del pueblo, Franco no es más que una figura sin poder ni mando. Alemanes e italianos dicton la lay. La Gestapo y la O.V.R.A. organizan el terror. Cientos de republicanos caen entre las sombras de la noche, sin proceso, por el sistema del epaseo»; miles más esperan en los cárceles la hora de la muerte. Nadio pueda expresar una apinajo, emitte sangos fa. Los mas de

colul de la démocratie espagnole sont nécessairement enchaînés. C'est pour cola qu'en défendant la France nous défen-dons aussi, indubitablement, notre pro-

ment I'on accorde el

Face à une position aussi claire et aussi loyale, la préparation de l'attaque con-tre la démocratie française constitue la bese de la politique de Franco dans notre Espagne dominée par les envahisseurs, où Allemands et Italiens dictent comme loi politique, la haine de la France, Aucun Français un peu au courant n'ignore les insolentes campagnes de la presse franquiste contre la France, les injures répétées infassablement contre ses hommes les plus illustres. Tout cela pour exprimer envers la France une ini-

tent contre les envahisseurs de l'Espagne lèsent-ils les intérêts vitaux de la France, les intérêts sacrés de son intégrité poli-tique et territoriale? Non. Ils les défen-

contre les agresseurs fascistes, contre ceux qui aujourd'hui organisent l'agression contre la France, ses libertés, son territoire, sont et seront toujours les Espagnols qui luttent pour l'indépendance de l'Espagne, certains qu'en défendant la France ils défendent en même temps la liberté de leur patrie.

## Franco ingresa públicamente «Voz de Espa grupo de los agresores

Al mismo tiempo que el pacto «antikomintern», suscribe una alianza militar con Hitler y Mussolini

Complicado con los invasores, está organizando el ataque a Gibraltar y al Marruecos francés

En Francia han provocado visible inquietud las maquinaciones italo-alemanas en España

ADA día se descubre más el juego siniestro de Franco. España, entre-gada al dominio absoluto de Hit-y Mussolini, ha entrado oficialmente en el grupo agresor, ha pasado a ser una de las fuerzas de choque contra las democracias occidentales. Claro es las democracias occidentales. Claro es que en tales maquinaciones no interviene el pueblo español y el complot agresivo se organiza a espaldas de él y contra él mismo. A pesar del terror espantoso, impuesto por la Gestapo y la O.V.R.A., Franco no se ha atrevido a publicar a bombo y platillo, según costumbre fascista, su adhesión al pacto «antikomintern», ya oficialmente confirmada. Durante varios días, ha sido ocultada por la prensa franquista. Cuando no ha sido antible acuarda más tempo en allencio.

lia y el ministro del Japón, debidamente autorizados por sus respectivos gobier-

A continuación publica el siguiente telegrama de Berlín:

«Los gobiernos alemán, italiano y japonés por una parte y el gobierno español por otra, firmaron en Burgos, el día 27 de marzo último, por mediación de sus plenipotenciarios, un pacto en pirtud del cual España declara su adhesión al pacto antikomintern. El articulado de dicho pacto es el siguiente:

»1) España se adhiere al pacto con-tra la Internacional bolchevista, resul-tante del acuerdo y del protocolo adi-zional del 25 de noviembre de 1936 y del protocolo del 6 de noviembre de 1937.

»El protocolo entra en vigor a partirde la fecha en que fué firmado. En representación de los Estados interesados,
firmaron el documento: Von Stohrer,
por Alemania; conde de Campalto, por
lialia; Manotu Yano, por el Japón, y
el conde Jordana, ministro de Asuntos
Exteriores de España.»

Lo más grave aquí es el compromiso

Lo más grave aquí es el compromiso secreto. Aquellos dos protocolos de noviembre del 36 y del 37, revelan los acuerdos que han entregado España a los invasores. Pero aún hay más. Se-

gún «L'Œuvre»:
«El viernes 7 de abril, a las 4 de la tarde, el general Franco, los representantes del eje y los del Japón han firmado en Burgos un parte.

Imperial.»

He aquí clara y sin velos las verdaderas intenciones de Franco. O, mejor dicho, de Hitler y Mussolini. Porque en el complot de ataque a Francia e Inglaterra, como en la dominación interior de España, Franco no es sino un peón de brega de los dictadores totalitarios.

En la prensa alemana, cuyos comen-tarios, perfectamente orquestados, cons-

Los españoles residentes en el extranjero, los refugiados, la causa de la Independencia española necesitan un órgano que defienda sus intereses y aliente sus ideales.

«Voz de España» viene a cumpilr la misión sagrada de continuar la lucha del pueblo español contra los invasores de la patria. El momento es muy grave. Franco, después de haber entregado España a los invasores, se ha unido a los planes agresivos de Hitler y Mussolini. España se encuentra enfrentada hoy con las democracias occidentales y prepara la guerra contra Francia e Inglaterra por quenta de los dictadores tota-

El pueblo español no participa en este plan siniestro. Por el contrario: todos los españoles patriotas y antifascistas, todos los españoles demócratas y republicanos nos oponemos a él y no cesaremos en nuestra lucha contra los agresores fascistas que han invadido nuestra patria para preparar el ataque a Francia e Inglaterra.

«Voz de España» cumplirá este deber. Nuestra norma invariable será el trabajo incesante por la unidad del pueblo español, de todos los patriotas y antifascistas, dentro y fuera de España. La unidad firme y estrecha es la base de nuestra victoria. Trabajaremos sin descanso por ella. Esto quiere deoir que «Voz de España» es el órgano de todos, absolutamento de todos los verdaderos antifascistas españoles.

Al iniciar nuestra publicación les satudamos a todos ellos. Saludamos también, cordialmente, al pueblo de Francia, a la gran democracia francesa, a la cual, sin duda, está hoy vinculada la suerte de la democracia española y cuya hospitalidad generosa a nuestros asliados políticos ha creado un lazo destrutturo de solidaridad.

pre cause.
Si à plusieurs reprises, nous avons demandé au gouvernement françois un accueil cordial pour nos réfugiés, l'amélioration de leur situation dans les camps et rafuges, un soutien contre les menaces franquistes, enfin, toutes les garanties France aux asilés politiques; si nous avons demandé tout cela, nous le répétons en le demandant encore, c'est au nom du destin commun qui unit nos deux peuples. La France doit regarder les réfugiés espagnols comme des défenseurs de sa propre sécurité et les traiter comme tels. Car ils le sont en vérité, avec l'anthousiasme et la ferveur que leur communique la conscience inébranlable de l'identité de leur cause et de celle de

mitié, une haine aussi absolue qu'envers les républicains et démocrates espagnols.

Dans de telles conditions, ceux qui lut-

dent au contraire. Au côté de la démocratie française,

La República vive y lucha

Sistemática y fría, la represión continúa en toda España. La crueldad metódica de los agentes de la Gestapo y de la O. V. R. A. Impone el silencio, la obediencia, la disciplina. Por millares se hunde a los republicanos en las cárceles y en los campos de concentración. Se inventan acusaciones inverosímiles, como la que atribuye a un detenido setecientos y ochocientos asesinatos, o se les achaca falsamente, conscientes de la falsedad de la inculpación, la muerte de personas, las circunstancias de cuya desaparición son perfectamente conocidas. El espionaje y la delación, estimulados según las fórmulas

fascistas, sirven de pretexto para satisfacer venganzas personales, para continuar la monstruosa obra de exterminio de los republicanos. Leer la prensa franquista significa sumergirse en un océano de alusiones terribles y angustiosas, de denuncias veladas o descubiertas, de amenazas, de acusaciones faisas. Toda la escoria vengativa de Falange sale a la superficie de la vida social y sirve de instrumento de muerte a los directores extran-Jeros del crimen. Silenciosos y esperando siempre la visita de los emisarios de la muerte, viven hoy en nuestra patria millares de hombres y mujeres cuyo único delito fué el de defender su país contra la invasión y sostener al Gobierno legítimo.

Los jefes de la Gesta- interior, discretamente, aparecen, cada día más extensas, las relaciones de nommente...

mentando la llegada a Barcelona del ge-neral von Kauptz, jefe de la policía ale-ra los acusados.

«El general von Kauptz, del que se die que es un importante jefe de la policiá alemana, ba llegado a Barcelona y visitará a continuación Madrid y otras grandes ciudades españolas. La prensa esñola señala que el objeto de este viaje etomar nota de las destrucciones ocasionadas por los rojos.

fué dada de no dar publicidad a la rebre sensato puede dar crédito a tan gropresión, no puede ser guardada totalmentescas patrañas, pero ¿qué esperanza puete en este sector del terror. Y la prensa
de quedar a un hombre cuando un pefranquista aumenta sus listas de encarriódico («El Diario Vasco», 19-4-39) ha celados paulatinamente. En una página escrito sobre él: «También ha sido dete-

(Véase página 5)

#### El 14 de Abril en Argelès



En el campo de Argelès, los refugiados celebraron con emoción el aniversario de la República

po vienen personal- bres de republicanos. La delirante pros alemana es superada a veces por sus co-legas españoles. A falta de pruebas concretas, de razones que justifiquen las El corresponsal en Burdeos del perió- futuras torturas, aparecen historias ro-dico inglés «Daily Telegraph» escribe co- cambolescas que serían grotescas de no estar prefiadas de terribles amenazas pa-

#### Los hombres que han asesinado 600, 700, 800 personas...

Estas monstruosas fantasfas no son in-vención de un reporter aislado. La acu-sación de chaber dado muerte por su El ritmo de las detenciones crece sin se encuentra todos los días en las colum-cesar. La consigna que indudablemente nas de la prensa franquista. Ningún hom-fué dada de no dar publicidad a la re- bre sensato puede dar crédito a ten omnido Angel Sánchez, que se ha confesada autor de 600 asesinatos, y Pedro Carreñ que ha declarado haber dado muerte 700 personas.»?

Todo es vago, nebuloso, lleno de pos pilidades de interpretación. El Diari de Burgoss nos lo dice en una acusación general que se presta a todas las inter pretaciones: «La policía continúa dete niendo a gran número de individuos qu durante el período rojo perpetraron cri-menes abominables. Entre éstos figura Enrique Borgas Risueño, al que se l atribuyen más de 200 ejecuciones capi-

Todo el pueblo español puede caer ba jo esa caprichosa acusación de ecrímene abominables sin otra aclaración, ya qu en mil ocasiones, en esas mismas colur nas, se repite con frases histéricas que marxismo, república, democracia, libera ismo, son crimenes abominables que ne

## Las detenciones en

Pero las detenciones individuales o er pequeños grupos no bastan. Hay que en cerrar rápidamente, sin descanso, a to dos los republicanos españoles que no pueden escapar o esconder su actividad anterior al movimiento. Para ello, la Ges tapo ha inventado un sistema de gran

(Sigue a la página 8.)

### Un gran español, orgullo de la clase obrera y de todos los antifascistas:



JOSE DIAZ Secretario general del Partido Comunista español

Hoy cumple José Díaz 43 años. Este aniversario llega en momentos difíciles para España; en horas de adversidad. El nombre de José Díaz es un símbolo de la lucha heroica que ha sostenido y sostiene aún nuestro pueblo por su libertad y su independencia. Y va unido, irá unido siem-pre, ya inevitablemente, al pueblo español y a su gesta glo-

Porque en la bistòria veridica que se escriba, entre los forjadores de la recia voluntad de España, asombro y aliento del mundo, se pondrá su nombre como una enseña, y en la cumbre: como así ha sido en la historia vivida de cada minuto denso, de cada becho ejemplar.

Nació en Sevilla. Alma de proletario, endurecida y acrisolada en la explotación. Hambre de obreros y campesinos andaluces entre la abundancia y el despilfarro insultante. Miseria entre señoritos y terratenientes. Injusticia brutal de una sociedad dominada por hábitos y estructuras semi-

José Diaz trabaja ya a los 11 años en su oficio de panadero. A los 18 años es dirigente de su Sindicato: militante de la Confederación Nacional del Trabajo (anarquista). En las luchas revolucionarias de entonçes, en los movimienlos huelguisticos que fueron numerosos en Sevilla durante el segundo decenio del siglo, losé Diaz se destaca; sus camaradas comienzan a respetarle.

En 1923 -dictadura de Primo de Rivera- organiza el trabajo ilegal, sale de Sevilla, trabaja y lucha en Madrid. Período de represión feroz: era director de Seguridad el fa-

## JOSE DIAZ breves y recuerdan, para estimular el esfuerzo común, que en los campos de concentración mai laven millares de compacentración millares de compacent

#### por Miguel García

tídico Arlegui: José Díaz es encerrado en la cárcel de Ma drid: 8 meses de torturas y de privaciones. La prisión le ba quebrantado físicamente, ha minado su salud, pero su coraje de combatiente proletario sale más encendido.

Vuelve a Sevilla. José Díaz ha aprendido mucho en la cárcel. Ha leido, ba estudiado; conoce ya lo más fundamental de la literatura marxista, su formación ideológica comienza a cambiar, su experiencia le aparta de los métodos anarquistas, su instinto político le señala otro camino, el camino justo y seguro. José Díaz entra en el Partido Co-

Continúa su incesante y tenaz batalla en los Sindicatos en el Socorro Rojo, en el Partido. En una etapa de enorme intensidad revolucionaria -últimos años de la Dictadura diciembre de 1930, derrumbamiento de la Monarquia-, su aportación no falla nunca, su trabajo se ve en todas partes. José Diaz es nombrado secretario general del Comité Regional del Partido. La sección andaluza llegó a ser entonces, bajo su guía y con su esfuerzo, la más fuerte de todo es Partido Comunista de España.

Diar no lucha solamente contra los enemigos descubiertos Luchó implacablemente contra el grupo Bullejos, que en aquel período detentaba la dirección del Partido, y contra los métodos personales y secturios que impedian el desarrollo del Partido y contra la falsa concepción política que dominaba en los organismos dirigentes.

El grupo Bullejos no tuvo una comprensión justa del momento revolucionario. Cuando las masas españolas, entusias madas por el triunfo de la República, se echaban a la calle celebrando como suya aquella victoria democrática, el grupo Bullejos difundia consignas contra la República «burguesa» sin entender la necesidad de encauzar, desarrollar e impulsar adecuadamente el carácter democrático de la revolución

En el Congreso del Partido, celebrado en Sevilla el año 1932, trinnsa la posición de José Diaz: el Congreso condena la política del grupo Bullejos. Pocos meses después, cam bia la dirección del Partido. Se nombra nuevo Comité Central y José Díaz es designado Secretario general del Partido Comunista de España.

Bajo la inspiración de José Díaz y del nuevo Comité Central, el Partido revisa su línea política, modifica esencialmente sus métodos de organización, de dirección y de trabajo, y desarrolla una intensa actividad por todo el país en el camino de la unidad del proletariado.

En septiembre de 1934, el Partido ingresa en las Alianzas Obreras, no porque suesen la encarnación más perfecta del Frente Unico, sino para contribuir a transformarlas -desde su propio seno- en verdaderas organizaciones de Frente

Fué en aquellos períodos de luchas revolucionarias de formidable envergadura, que culminó en el movimiento de octubre con sus jornadas insurreccionales de Asturias, cuando José Díaz, en nombre del Partido Comunista, afirmó que la reacción babía ganado una batalla, pero que el proletariado no estaba vencido. Que la lucha podia organizarse y desarrollarse victoriosamente. Y es a tono con esta visión política clara, que en julio de 1935, José Díaz proclama en un acto trascendental la urgencia de constituir un Bloque Popular antifascista, y bace un llamamiento sa los obreros

(Pasa a la página 8.)

a entrevista que fuera expusiajo realizado y programa de las tareas uturas del organismo republicano.

«El tiempo es oro»

Frenquear el umbral del S.E.R.E., es entrar en un mundo de actividad elevada al máximum. Ya en el vestíbulo, multitud de pequeños carteles previenen de la pe-nuria de tiempo, de la necesidad de ser breves y recuerdan, para estimular el escentración mal viven millares de compa-triotas que cuentan con el S.E.R.E. para solucionar angustiosos problemas urgentes.

Cómo nació el S.E.R.E.

El secretario general del S.E.R.E., a uien hacemos saber inmediatamente que stamos decididos a respetar la consigna (Pasa a la página 5.)

#### Los decretos sobre extranjeros

El Gobierno francés ha dictado dos importantes decretos-leyes sobre el régimen a que deben someterse en lo sucesivo los residentes extranjeros en Francio y sus organizaciones. Fundamentan los decretos las necesidades de la defensa nacional, porque sus principales disposiciones se relacionan con los servicios militares que deben prestre las avatamieros

con los servicios militares que deben prestar los extranjeros.

En lo que atañe a los españoles, cuyo número y condición los destaca sobre el volumen de las demás inmigraciones, los decretos tienen un interés especial. No negomos la adhesión a la democracia francesa de los inmigrantes llamados políticos. Pero entre los más vinculados a ella, entre los que más unidos están al

los inmigrantes llamados políticos. Pero entre los más vinculados a ella, entre los que más vinculados a ella, entre los que más unidos están al pueblo francés con una solidaridad indestructible se cuentan, sin duda, los españoles, tanto los que acaban de recibir, después de la guerra, la hospitalidad francesa, como los que desde hace años le dan lealmente a Francia su esfuerzo y su inteligencia. La democracia francesa puede contar con que ellos sabrán ayudarla en todo momento a defender sus libertades y su seguridad territorial, con la misma abnegación y el mismo entusiasmo que defienden la independencia de España, causa que, como es visible, está intimamente vinculada a la defensa de Francia.

Pero la mayoria de los españoles acogidos a la hospitalidad francesa están, por otra parte, en una situacción peculiar, distinta de los demás inmigrantes. Un gran número son asilados políticos, los cuales, por diversas razores, no gozan completamente del derecho de asilo. Esta esuna circunstancia sobre la que nosotros nos permitimos llamar la atención del Gobierno francés. Los miles de republicanos españoles acogidos al amparo de Francia son, indudablemente, los que con más fervar esparrán siempre dispuestos a defende. lo seguridad del país que les presta asilo. Justo es, por tanto, que merezan una atención reciproca de las autoridades francesos.

En los campos de concentración y

dades francesas.

En los campos de concentración y en los refugios faltan todavía muchas cosas. Falta, sobre todo, ese mínimum de libertades para leer prensa, reunires y organizarse que constitu mum de libertades para leer prensa, reunirse y organizarse que constituyen la necesidad básica de todo hombre adherido a un ideal democrático.
Creemos que el Gobierno francés podria concedérselas, al mismo tiempo 
que otras mejeras materiales, sin que 
por ello disminuyese la eficacia de los 
últimos decretos. Por el contrario: la 
acrecentario.

# Franco prepara un «homenaje de desagravio» a Goya

#### **GOYA:** Autorretrato

detodos), de quien hacen muchos elo-gios diciendo, entre otras cosas, que fué sun espíritu atormentado por lo sublime... su obra representaba genui-

namente lo que pudiéramos llamar pin-tura psicológica... cuya producción pic-tórica tenía desigualdades que oscilaban entre la medianía y la obra maestra... pero, como muy bien decía San Agua-tín, sólo la unidad en la variedad cons-

Después de tales expresiones de ad-

miración por el artista y por tratarse de un asunto de la mayor importan-

cia, la «España de Franco rendirá un homenaje de desagravio a la memoria de Goya», para lo cual se ha formado, como es de rigor en estos casos, la correspondiente Comisión organizadora.

por un artículo publicado en el diarlo fascista de Tánger, titulado «España».

cuyo director es un antiguo y acredi-tado revistero taurino, asíduo colabora-

dor de la prensa reaccionaria madrila-fia. Se trata de un cintelectuale ape-lidado Corrochano que en sus buenos tiempos se ganaba la vida honestamen-

te distrayendo los ocios de los terrate-

soldados de las trincheras que se encuen-

tran convalecientes en los casinos trans-

formados en hospitales encontraban a me-

nudo que no se pensaba bastante en la guerra, la vida cada día es más difícil. Desde octubre, el racionamiento alimenti-

cio se hacía más riguroso aún, porque era

preciso asegurar el abastecimiento de las regiones liberadas. Hacía falta tambiéu con tituir «stocks» con miras a la libera-

ción de Madrid y de las provincias de la zona central ocupada por los rojos. El pan

negro hizo su aparición; es pesado, pas-toso y escaso. La mantequilla casi no se

encuentra. El pescado reemplaza la carne en la mayor parte de las comidas. Se come

muy mal y escasamente se mata el ham

»Cada provincia conserva sus recursos

para su propio uso; en Burgos, falta el aceite, en otras ciudades, falta azúcar o sal. En la mayoría de las aglomeraciones, falta la leche condensada y las conservas deben entregarse con las latas abiertas pa-

ra impedir el acaparamiento. La capital provisional no está mejor abastecida. No rompáis los cordones de los zapatos; las

mitirian encontrar otros y tendríais que

ataros los zapatos con una cuerda. Los camiseros tienen aún confecciones para

enanos o para gigantes, pero no les queda ni una sola del 37 al 42. El fotógrafo no tiene películas. El electricista tiene aún al-gunas lámparas de bolsillo pero no le pi-dáis la pila necesaria. Las tiendas de los

En memoria de

César Vallejo

UN ACTO CONMEMORATIVO EL PRIMER ANIVERSA-RIO DE SU MUERTE

pecial de a Figaron, ha publicado sus impresiones respecto a ala nueva Españan:

at A dónde va España? Muchos españoles conficantes de dónde viene y dónde está. Es indudable que la paz ha encontrado al país en un estado de anemia extrema. Una corta los manteles y servilletas están agujereatemporada en una ciudad española, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, aunque está alejada del frente de los últificados españolas, están agujerea dos igual que las cortinas y alfondras.

mos combates, permite comprobarlo. En cristales y es muy molesto puesto que falta San Selastián, por ejemplo, donde los el carbón y los radiadores están fríos.

tituve la belleza..., etc., etc.

((Vivir para vet», dice el adagio popular. No sabemos como diablos ha podido suceder, pero lo cierto es que la troupe artística de Franco acaba de hacer un descubrinientes, beatas y señoritos de «A B Co, elogiando la fiereza de los toros de Veragua y dando lustre a varios fenómenos taurinos, por lo que recibla su bien ganada remuneración del perió-dico, del ganadero y del torero de miento sensacional. Se han enterado de que hace 193 años nació un pintor llamado don Francisco de Goya y Lucientes, y para que no haya lugar a dudas, publican la partida de bautismo (tomo IV y folio 50 vuelto de los libros sacramentales de la parroquia de Fuen-

Ha terido que ser en la Bapaña invadida donde (al fint se haga justicia con este hombre utilizando sus magníficas condiciones literarias y colocándole al frente de un periódico que. respetuoso con el arte, ha sido el pri-mero en ocuparse del proyectado ho-menaje nacional al pintor don Fran-cisco de Goya y Lucientes.

PERO, ¿qué se esconde detrás de toda esta burla sangrienta para con al nombre y la obra genial de Goya? Es el intento del fascismo por apoderarse de las auténticas tradiciones artísticas del pueblo, de creivindicars para sí los valores eternos. las más elevadas y fecundas creaciones humanas de los tiempos pasados en el terreno de la cultura, del arte y de la ciencia. El fascismo donde pasa destruye, seca las energias creadoras, impide salvajemente el desarrollo y la conti-nuidad cultural de los hombres y de los pueblos. De ahí que tenga necesidad de mirar hacia atrás y allí donde encuentra una figura o una obra vital la toma, la mutila y la agita desespe-

radamente en su provecho. Los dos países donde el fascismo im-pone su terror desde hace varios años son un ejemplo típico de estas nuevas formas de parálisis y de gangsterismo.

»Los niños yo no tienen más que ju-guetes de propaganda: la garita roja y amarilla y la pequeña ametralladora de

17 pesetas fabricada burdamente de ma-dera de pino. No se fabrica y no se im-porta. El número de tiendas que se cierran aumenta diariamente. La parálisis econó-

mica parecia próxima cuando la victoria ha permitido esperar el retorno, que sin

duda será lento y difícil, a las condicio-nes normales de existencia.n

Desde la subida del fascismo al poder, tanto en Alemania como en Italia, se ha interrumpido la marcha cultural y científica de estos dos pueblos. De palses que tuvieron en otras épocas mag-níficas floraciones de escritores, poetas, músicos y hombres de ciencia, se han convertido hoy en un vivero de pariodistas asalariados, embaucadores de pueblos, que ladran a quiem le ordena su amo. Alemania, que antes de la opresión fascista tenía una fuerte producción literaria, se ha convertido en una nación donde se impone a todos un colo libro. Melo Kampfa mientras los solo libro, eMein Kampfs, mientras los mejores valores culturales del pueblo alemán fueron asesinados por el fascis-mo o se encuentran actualmente en la

sobre nuestro pueblo y ya padecen la misma ruina cultural que el fascismo alemán e italiano. Franco arrastró tras de si a todos aquellos intelectuales que no tenían, que no habían tenido nunca nada de común con el pueblo español. Desde el primer momento marcharen con la traición los que siempre habian vivido con los traidores; los que presenciaban aterrados el gigantesco despertar cultural de un pueblo, que mar-chaba penosamente, a costa de terribles sacrificios, por el camino de la libertad y del progreso.

Los que siempre pusieron su pluma o su arte al servicio de nuestros ene-migos, los que ayudaron a la reacción de la forma más abyecta a oprimir y ni tan siquiera han reverdecido falsos laureles con la creación de nuevas cur-silerías al estilo del «Divino impacien-

HITLER míró hacia trás, vió a Goethe y pretendió convertirlo en un producto nazi. Lo mismo intentó hacer Franco ayer con el gran poeta Antonio Machado, hoy repite su maniobra con Goya y mañana nos encontraremos con nuevas ereivindica-ciones» fascistas sobre los magnificos valores culturales que ha incorporado España a la historia de la humanidad, en todos los tiempos. Ahora le ha llegado el turno a Goya, quien será con-



QOYA: Los fusilamientos del 3 de mayo de 1814. (Escenas de la guerra de Independencia)

emigración. Desde el 30 de enero de 1933 solamente una obra alemana ha pasado la frontera, el libro de Hitler, en cuyas páginas se contempla con ho-rror la voracidad, el sentido de guerra, de destrucción y de muerte que lleva el fascismo en su seno.

Los fascistas españoles no llevan to-davía tres años de dominación brutal

Anterica, oimos el ruido de martillos brotando como pura canción de metal enternecido junto a las tenebrosas manos de Europa. Nuestras herramientas dulces

y orgullosas levantan la casa de la paz del hombre en estos nuevos territorios circundados por el océano y por el hielo. Y en el mapa de América una canción de herrerías y de fraguas responde como

un eco de fuego al invierno de Munich, una llama de luz se enciende en Chile,

a insultar al pueblo están hoy en la España invadida, sirviendo dócilmente a sus viejos amos y a los invasores ex-tranjeros. Cerca de tres años llevan es-cupiendo su odio contra la República, desde la España invadida. Su obra está ahí, es bien conocida de todos. En tan largo período de tiempo no han sido capaces de escribir ni una mala novela,

porque este homb e entre todos fué como el pueblo, tié hárina pura, inmaculada

N grandes carromatos los intelec-tuales, es decir mis hermanos, los

ciona sino que enciende, en grandes y

destartalados carruajes salían los inte-

dero sentido de esta demagógica reivindicación, y de las que han de suce-derse, ha sido elocuentemente expresado por ciertos escritores franquistas al referirse a la berencia de un periodo bis-tórico que tienen el deber de recuperar para someterla a una muy tigurosa in-Esto es, que cada uno de los grandes

vertido, por obra y gracia del «home-

naje nacional», en una nueva víctima del fascismo. La significación, el verda-

valores crecuperados» por el fascismo será despojado de sus características más acusadas, ocultando al pueblo lo

y de las agresiones más salvajes que contempló la historia, sus niños que en los subterráneos de Madrid nos hacían callar, indicándonos con sus manitas el cielo donde se osa el murmullo negro de los aviones invasores; sus escuelas recién abiertas al lado de la sangre de-rramada por la metralla; sus poetas agrupados junto a los soldados, mirando el

caución por las autoridades que las man-daban de mantenerlas encerradas en sus

El heroísmo de Daoiz y Velarde, los inmortales defensores del parque de Mon-teleón, el denuedo de otros ilustres mili-

tares, consistió entonces, como en nues-tros días, en ponerse al lado del pueblo, que era, entonces como ahora, la España verdadera, para combatir a los invasores

extranjeros y a los traidores de casa.

cuarteles». Reparad bien en este hecho.



GOYA: Los Mamelucos. (Escenas de la guerra de independencia.)

mera guerra de Independencia nacio-

nal; porque tienen la seguridad de que la contemplación de esos cuadros y gra-bados aumentaría el odio sagrado del

pueblo contra los actuales invasores y sus cómplices; porque sacar a la luz nuevamente el retrato de Fernando VII

sería tanto como mostrar al gran trai-dor del siglo XIX y esto serviría para que el pueblo estableciese las necesa-

rias comparaciones entre ese retrato y

la figura de Franco, el otro gran trai-

¿Por qué los fascistas preparan ace-leradamente su homenaje de «desagra-vio» a la memoria de Goya? Porque han contemplado de cerca el amor del

pueblo para con su gran pintor, porque se han encontrado con multitud de pe-

riódicos, de revistas, de libros y tarjetas postales donde, durante todo el período de nuestra guerra, quedó reflejado abru-

madoramente cómo el pueblo compren-

día a Goya y le exaltaba como uno de

los más grandes valores nacionales; porque conocen la obra del Gobierno republicano conservando, aun en las situaciones más difíciles, las obras de

Goya que no han sufrido ningún que-branto; porque recuerdan el eco inter-

nacional que tuvo la edición especial

de los aguafuertes de Goya, titulados elos aguafuertes de la guerras, realizada en Madrid en medio de los salvajes bombardeos fascistas, grabados que la

Bombardeos tascistas, grabados que la República expuso con gran éxito en el museo Victoria y Alberto, de Londres.

Franco ha visto todo esto, se ha dado cuenta de la popularidad de Goya entre nuestro pueblo y de ahí su prisa por apoderarse de la figura y de la obra del genial pintor.

Pero los intentos fascistas fracasarán. La obra de Goya es tan fuerte, tan co-nocida y amada por el pueblo español que a Franco le será muy difícil la fal-

sificación. El artista que, después de las

matanzas de los invasores, acudía de noche con su farolillo a la montaña

del Príncipe Pío para contemplar los

cadáveres de los patriotas fusilados por

los extranjeros, tomando allí los mo-

tivos palpitantes y sangrientos para sus geniales pinturas; el hombre que mar-

dor de nuestros días.

milia de Carlos IV. Los asalariados de Franco tienen miedo a reproducir esas pinturas, en las que Goya supo reflejar magistralmente los sentimientos de hiena, la doblez y abyección de un Fernando VII y el cretinismo y la degeneración de toda la familia de Carlos Pero donde la deformación de la obra de Goya alcanza el máyor grado de cinismo es con el retrato de la du-quesa de Alba. La figura de esta cas-tiza señora es presentada a los lec-tores por medio de un dibujo realizado no sabemos qué pintamonas del periódico. La trampa es demasiado ino-cente. El pueblo madrileño ha conocido en el museo del Prado la obra ori-ginal de Goya sobre la Cayetana y supo recoger y comentar sabrosamente, ateniéndose a los canones de la picaresca española, todo lo que Goya quería expresar y expresó pintando a la duquesa vestida o desnuda. Ahora bien, es muy posible que el temor de los fascistas a presentar a la auténtica y goyesca Cayetana haya que buscarlo en el hecho de que anda todavía por el mundo un descendiente de la duquesa a quien podría molestar la exhumación del referido desnudo femenino.

Un retrato falsificado de la duquesa de Alba y la reproducción de dos agua-fuertes titulados «¡Que viene el coco!» y «¡Dios la perdone... era su madre!», es todo lo que anticipan los fascistas sobre su homenaje al gran pintor ara-gonés. Esto nos da la tónica de hasta qué límites van a llegar Franco y sus secuaces en la ocultación de las mejo-

L propio tiempo, el fascismo pretende con su obra de erecuperación cultural» otro objetivo: des-prestigiar a la República, presentándola como una fuerza bárbara y destructora del patrimonio artístico nacional. Pero la limitación mental de los fascistas es tan grande, hasta en la men-tira, como lo refleja la afirmación que han hecho recientemente: «En Fuendetodos la hoz segó por algún tiempo las floraciones del recuerdo del genios. ¿Habéis leido alguna otra vez cosa tan estúpida y vacía? Ahora resulta que somos, en fin de cuentas, unos terri-bles destructores de... floraciones. Y una

Reproducimos este importante artículo Jules Decaux en el cual, como se verá, se plantean cuestiones de gran in-terés sobre los refugiados españoles. Si se cree la orden publicada el 31 de marzo por el general Ménard, jefe de

los campos de refugiados españoles, el Gobierno francés prevee la utilización de los refugiados en «la constitución de equipos de trabajo mandados por espa-ñoles y para su utilización en la indus-tria, construcción, etc.» Para ello, se hace un llamamiento a «la colaboración y la buena fe de todos». De todos, los refugiados españoles son los que han dado mayores pruebas de amistad hacia nues-

español ha sufrido y derramado su san-gre por la independencia de España y «la seguridad de Francia». Momentá neamente vencido, no sólo por un maneamente vencido, no sólo por un material técnico superior, sino también y sobre todo por la aplicación de una política criminal respecto a él y cuya mayor
parte de responsabilidad incumbe a nuestro país, el pueblo español no ha dejado
de conservar su confianza en la victoria
futura y su amistad hacia Francia.
Refugiados en nuestro suelo, los republicanos españoles han traído un tesoro inestimable que ponen al servicio
de nuestro país. Durante casi tres años
de guerra, han acumulado tesoros de ex-

periencia, de heroísmo, de abnegación, de confianza en el porvenir, que son un ejemplo para todos los franceses y una afrenta para los cobardes, los capituladores y los traidores. Estamos convencidos que todos los re-

DESPUES del triunfo de los opre-sores, las represalias de Murat fue-ron terribles. En una orden que se dió el mismo 2 de mayo para el ejército francés y que firma Belliard por mandato publicanos españoles honrados responderán favorablemente al llamamiento que se les ha hecho. Pero, ese desea verda-deramente esta colaboración que se sode su alteza imperial y real, se dice, entre otras cosas, lo siguiente:
«Soldados: Mal aconsejado el popula licita? Si es verdad, que se hagan cesar cho de Madrid, se ha levantado y co-metido asesinatos. Bien sé que los espa-ñoles que merecen nombre de tales han urgentemente ciertos métodos, que, no sólo impiden la realización de esta cola-boración, sino que tienden también a la desmoralización y a la destrucción de la amistad de los republicanos españoles halamentado tamaños desórdenes, pero sangre francesa vertida clama venganza.

or tanto mando lo siguiente:
»Artículo I.—Esta noche convocará cia nuestro país. Se ha prometido no ejercer más preel general Crouchi la comisión militar. siones y no entregar a la fuerza a los refugiados. Parece que se quiere man-»Artículo 2.—Serán arcabuceados to-dos cuantos durante la revolución han tener esta promesa, pero es preciso que los campos y centros de albergue no se transformen en prisiones; es preciso que sido presos con armas.

»Artículo 3.—La Junta de Gobiern va a mandar el desarme de los vecinos de Madrid. Todos los moradores de la Corte que, pasado el plazo de la ejecución de en los campos y centros de albergue no se establezcan regimenes penitenciarios, casi tan duros co los de los campos de concentración creados por los italianos

Sin embargo, esto es lo que hacen al-gunos contra la voluntad del ministro del Interior, que ignora sin duda que en algunos centros de refugiados, se les

TERRIBLES DIFERENCIAS

chó de su patria huyendo de la furia y de la crueldad fernandina (entonces como ahora no había lugar en España para los hombres libres y democráticos); el pintor exaltado por la Repúblicas por el acablado por la República de la función de la furia y de la cruelda de la furia y de la furia y de la cruelda de la furia y de la furia y de la furia y de la cruelda de la furia y de la fu niega toda visita y todo contacto con el exterior. ¿Por qué se tiene encerrados a todos los refugiados que encuentran en el recinto del obispado de Boulognesur-Mer? ¿Po: qué el prefecto de Pasde-Calais niega autorización al diputado Quinet para llevar a los refugiados no-ticias de sus familias?

sas ocasiones, se prohibe toda visita a los refugiados, excepto a los 'agentes franquistas que intentan levantar a los

refugiados contra Francia.

¿Se cree que prohibiendo el periódico español «Voz de Madrid», a petición de algunos funcionarios fascistas, sin pretexto, o más bien con el pretexto de que este periódico, al mismo tiempo que daba a los refugiados noticias de sus familias, mantenía en ellos la moral reublicana y su amistad hacia Francia, se cree que se ha trabajado para obte-ner «la colaboración» que se solicita? Se habla de «equipos de trabajo man-

dados por españoles». Bien; pero los españoles que deben mandar los equipos, los jefes republicanos, los hombres de valor, esos cuya amistad hacia Francia no hay que probar ya, a esos es pre-ciso no encarcelarles, no encerrarlos en castillos o enviarlos a «Bat' d'Af'».

¿Se cree que la amistad hacia Francia se refuerza entre los republicanos españoles, cuando se enteran de que los mejores de entre ellos son condenados a 10 meses de cárcel por pretextos fátiles, que los oficiales del Estado Mayor de Lister están encerrados en el fuerte de Collioure, que ex-ministros como Her-nández, están encarcelados en Orán; que hombres de valor como Checa, tel y otros, son enviados al sur de Orán, a la zona militar, como presidiarios o mercenarios, para picar piedras o cor-

Todos los republicanos españoles re-Todos los republicanos españoles re-fugiados en Francia tienen amigos, re-publicanos como ellos, que el fascismo tiene en sus garras. Que Francia ase-gure a sus amigos refugiados en su suelo que hará todo lo posible por impedir las matanzas de los republicanos en Es-paña, que dé pruebas de firmeza exi-giendo la libertad de Tillon, diputado francés, del cónsul de Francia en Ali-cante, del personal francés del Aero-puerto de Air France de Alicante, del que se ignora la suerte que ha corrido. que se ignora la suerte que ha corrido, y de los 4.000 republicanos detenidos en el puerto de Alicante por el general ita-liano Gambara. Que Francia hage eso, y sus amigos los republicanos españoles se lo agradecerán eternamente y no la

regatearán su colaboración. Todos los republicanos españoles re-furirdos en Francia tienen miembros de su familia en la Fspaña invadida; en España, a pesar del terror, las matanzas, a pesar de los sufrimientos y el hambre, el pueblo ha permanecido republicano y continúa, en otras condiciones, la lu-cha por la independencia de España. Cha por la independencia de España. Que Francia asegure a sus amigos que actuará para impedir las represalias, que aproveche todas las ocasiones que se le ofrezcan para sostener la lucha del pueblo por su independencia, exigiendo la retirada de las tropas italo-alemanas. Que Francia aliente todas las iniciativas de las organizaciones de ayuda, decididas a continuar en el propio territorio de Es-paña su solidaridad moral y material con el valiente pueblo español.

(Necesita Francia la colaboración de sus amigos? Pues bien, que los france-ses trabajen para realizar esta colabo-ración, reforzando su solidaridad hacia los amigos de Francia. Que las organiza-ciones francesas examinen las nuevas for-mas de esta solidaridad, preparando rá-Y lo que yo digo, tú lo haces pidamente, como lo hemos propuesto ayer, una amplia Conferencia Nacional Y lo que hago, tú me lo dices. para la ayuda a los refugiados.

## El 2 de Mayo de 1808 por Antonio Machado



GOYA: Los fusilamientos del 3 de Mayo

moró el primer aniversario de la muerte del gran poeta peruano César Vallejo. En el cementerio de Mont-Vallejo. En el cementerio de Montrouge, junto a su tumba, y acudiendo al llamamiento del grupo «Amigos de César Vallejo», se reunieron los ficles amigos del poeta para recordar, un año justo después de su muerte, al hombre que consagró su vida y sus fuerzas a la defensa de todas las causas de libertad y progreso al mismo tiempo que construia

greso al mismo tiempo que construía uma obra poética entre las más impor-tantes de la lírica americana. En nombre de los escritores peruanos, Franklin Urteaga saludó la memoria del gran compañero desaparecido, cuya influencia en las nuerecido, cuya influencia en las nuevas generaciones es cada dia más profunda y cuyas enseñanzas de integridad moral y artistica son orgullo de la intelectualidad peruana. En nombre del Partido Comunista peruano, José Macedo dedicó un emocionado recuerdo al luchador infatigable que fué Valleja y citó su nombre como ejemplo para toda la juventud americana en sus luchas por la democracia y la justicia.

Asistió una delegación aprista y

Asistió una delegación aprista y amigos y admiradores del gran poeta residentes o de paso por Paris.

En la commemoración del 2 de española. Desde el punto de vista anechamayo del año pasado, el gran de poeta Antonio Machado publicó grandes: el 2 de mayo, culminó en traficile de revista militar «Nuestro en la revista militar «Nuestro ducimos. Hoy, cuando los facciatas españolas intentan desvirtaul para los perversos, si queres una victoria a quella familiota de cerdos, brujas y trusta de auténtico significado de la heriota gesta popular madridad para la composita de los buenos casi milagrosa, como la de los buenos casi milagrosa, como la de los páginas de nuestro gran poda de los buenos casi milagrosa, como la de la desparacido.

\*\*Cos que presenciamos la toma del de los perversos, si queres una victoria de una intuición directa, inconfundible y de vapoletos, quien estableció el paratelo entre blo madrileino tuando, guiado por un timo y lea la laido, de le enperador de una intuición directa, inconfundible y de vapoletos, a composito, a quien es oblicado de una intuición directa, inconfundible y de vapoletos, a come la destruido con sus bombas incensimiento de au hombria ultrajada, se de hecho el yugo a que, hipóerina manda el de letro de la destruido con un timo y leal aliado, el emperador de la destruido con sus semisarsa, o enjor dicita anuencia de gran hazañas que hubieran arredrado al ma proposa, a contacta de la artivita funcia de la artivita funcia de la contenta de la distrita de la de letro de la manda et en la contenta de la distrita de la contenta de la contenta de la distrita de la contenta d

esta orden, anden con armas o las conserven en su casa, sin licencia especial,

Mientras Italia se apodera de Albania, Hitler concentra sus tropas en las fronteras polaca y yugoeslava y sitúa los aviones cerca de Holanda.

Inglaterra garantiza la seguridad de Grecia y de Rumanía; Francia, según declaración oficial de M. Daladier, actuará de completo acuerdo con la Gran Bretaña

Pero mientras no se establezca el pacto de defensa colectiva entre Inglaterra, Francia, la U.R. S. S. y las pequeñas naciones amenazadas, no puede decirse que se ha opuesto una barrera sólida a las agresiones fascistas

Ultimatum a Albania

«Semana Santa» ha sido conmemorada con la sangrienta ocu-pación de Albania. En la noche del eviernes santos, para demostrar bien al mundo que el fascismo destruye todos los valores espirituales, los italianos invadieron el territorio albanés. Poco antes del desembarco, el gobierno fascista dirigió al rey Zogú un ultimatum, exigiendo:

t.º Derecho a desembarcar tropas en todo momento y en todo lugar del territorio albanés.

2.º Vigilancia y control de las autoridades militares italianas sobre todos los trabajos albaneses: fortificaciones, carreteras, puentes, puertos, etc.

3.º Concesión a todos los italianos residentes en Albania de todos los derechos civiles y políticos disfrutados por los ciudadanos albaneses, compren-dido el derecho a ser diputado, minis-

4.º Supresión del ministerio de Ne-gocios Extranjeros; los intereses de Albania en el extranjero serían representados por los agentes diplomáticos y consulares italianos.

5.º Nombramiento de secretarios generales italianos en todos los ministerios albaneses. 6.º El ministro de Italia en Tirana

sería miembro del gobierno albanés y, en cambio, el ministro de Albania en Roma sería miembro del gobierno fas-

Naturalmente, el gobierno y la Cámara albaneses rechazaron estas exigencias feroces. Entonces, 100.000 hombres, 170 tanques y 400 aviones surgie-ron en la noche sobre las costas de Albania. ¿Qué podía hacer un pequeño país de un millón de almas que no contaba más que con 10.000 fusiles, 2 avio-nes y algunos cañones? El rey Zogú lanzo proclamas llamando a la resis-tencia desesperada. El queblo albanés

cos de guerra, las armas perfecciona-das? Los italianos emplearon todo un día en poder desembarcar. Arrasaron Durazzo, Valona, San Juan de Marna. Luego se hicieron dueños rápidamente e la capital. Tirana, donde el conde Ciano organizó en seguida un egobierno». La lucha continúa en las montafias. Pero el fascismo se ha instalado en una posición estratégica de capital importancia en la península balkánica. El objetivo es hacer de Albania una plaza de armas que amenace a Yugoeslavia y a Grecia; levantar una fortaleza que asegure a Italia la domina-ción del Adriático y facilite los planes de guerra italoalemanes en el Medi-terráneo occidental (Africa, Francia).

Italia intenta en vano la guerra civil

ESDE los acuerdos de marzo del 36. Albania estaba prácticamente lia fascista. Pero el pueblo albanés no ha admitido nunca este vasallaje. Mus-solini envió al general Giro para crear un movimiento epopular» pro italiano. Giro, intentó crear núcleos fascistas, con ayuda de fondos secretos y de un aventurero albanés, Vasil Halarupi. El fracaso fué total. Los agentes de Italia han sido lapidados por las poblaciones albanesas. El propio gobierno tuvo que proteger a Halarupi. Entonces se hizo proteger a Halarupi. Entonces se nizo
presión directa sobre el gobierno y el
rey. Pronto, creyó Mussolini que Zogú
era demasiado débil para fascistizar a
Albania y le acusó de no favorecer la
penetración y la colonización italiana, de su país. Un «putsch» organizado por Giro fraçasó recientemente, a pesar de los subsidios a oficiales generales (4 mi-llones). En estos últimos días, el rey hizo movilizar 6.000 hombres a lo largo del Adriático y destituyó a oficiales y prefectos. Zogú no es querido del pueblo; pero la Italia fascista es más odia-da aun.

Por esto, Mussolini ha decidido pre-cipitar los acontecimientos. La ocupación de Albania es necesaria para la dominación en el Mediterraneo central y oriental y el agresor italiano quiere consolidar sus posiciones estratégicas en

Estamos en presencia de un acto contera austroyugoeslava y las conversaciones que, dos días antes, tuvieron lugar en Innsbruck entre el general Kei-tel y el jefe del Estado Mayor del ejército italiano, general Pariani.

Ahora se trata de engañar a las futuras víctimas

POLONIA, Yugoeslavia, Rumanía y Grecia están desde ahora gra-vemente amenazadas. La diplovemente amenazadas. La diplomacia nazi prodiga sus promesas. Asegura a Bulgaría que su colaboración en la gran empresa del eje le valdrá la concesión de una parte de la Macedonia serbia y el acceso al mar Egeo a costa de Grecia. A Yugoeslavia, de la que prepara el despedazamiento, le promeje una salida por Salóniea, en perjuicio también de Grecia.

Están dispuestos todos los detalles

Están dispuestos todos los detalles para la intimación que la Alemania de Hitler se dispone a dirigir próxima-

mente a Atenas. La infiltración nazi en Grecia es, desde luego, una empresa antigua. Alemania codicia los productos griegos: aceite de ollva, pasas y tabaco. Goebbels acaba de visitar Atenas, antes de ir a Rodas, donde Italia ha instalado formidables bases navales y ace reas y mantiene 45.000 hombres.

Hitler dispone también sus fuerzas de ataque

A L mismo tiempo, Hitler —que de hecho, dirige toda la operación— concentra sus tropas en las fronteras de Polonia, amenaza Di-namarca y Holanda. El corresponsal del «Daily Express» en Amsterdam anuncia que los distritos fronterizos holandeses están bajo el control absoluto del ejército, en una profundidad de 50 kilómetros a partir de la frontera alemana. Todos los puentes están mina-dos, todos los permisos han sido supri-midos en el ejercito y en la marina. Los diques han sido preparados para poder inundar una tercera parte de Holanda (comprendiendo las ciudades de Amsterdam, Rotterdam y La Haya)

en algunas horas. En cuanto a Polonia, en el curso de una conferencia celebrada en Sonnenberg, el viernes último, entre el señor Lipski, embajador de Polonia en Ber-lín, y von Ribbentrop, ésté ha decla-rado, según el corresponsal en Berlín del. Daily Express, que las relaciones germanopolacas no podrian normali-zarse hasta que los reservistas polacos, evaluados en 600.000 hombres, movilizados en el momento de la invasión de Bohemia, fuesen desmovilizados y re-gresasen a sus hogares. En contestación a esta exigencia, un telegrama de Var-sovia anuncia que, dada la situación europea actual, el gobierno polaco ha de-cidido mantener integramente todas las disposiciones militares tomadas hace tres semanas, comprendido el manteni-

Beck, entretanto, sigue

su propio pueblo

maniobrando contra

L tratado que el coronel Beck ha

lo con foda clase de reservas. El señor

Beck -en contra de la opinión gene-

ral del pueblo polaco- ha hecho admi-

tir la posibilidad de negociaciones con el Reich, tanto para Dantzig como pa-

ra las autopistas a través del corredor

de Gdynia, y continúa rechazando la participación de la U. R. S. S. en el tratado de garantía, pero pide 4 millares de millones a Inglaterra y mil

Este tratado favorece, en todo caso,

una política muniquense a expensas de Polonia. Al mismo tiempo, la combi-

nación puede comprometer la seguridad

de Rumanía, puesto que impide la or-ganización de la defensa colectiva. Después del golpe de fuerza de Mus-

bespites del goipe de luciza de Massolini. Londres discute las medidas que debe adoptar. Los medios oficiales han declarado a la prensa que lord Halifax ha hecho saber a Italia esin equivoco posible, la gravedad con que el gobierno de S. M. consideraba esta acción y

también la firmeza de los sentimientos

que Inglaterra da pruebas a este res-pecto. El señor Crolla ha dado seguri-

dades, firmes y categóricas, en lo que concierne al carácter estrictamente li-

mitado de la acción staliana en Alba-

millones a Francia.

negociado con lord Halifax y Mr. Chamberlain, hay que considerar-

Inglaterra y Francia garantizan la inde-pendencia de Grecia y de Rumanía

ONDRES ha enviado una nota a Roma, ha movilizado su flota en el Mediterráneo —se hablaba el lunes de una ocupación simbólica de Corfú y de la denuncia del acuerdo angloitaliano de 1938—. Por último, Mr. Chamberlain ha declarado el jueves en la Cámara de los Comunes:

Aprovecho por consiguiente esta ocasión para decir que el Gobierno concede la mayor importancia a que sea evitada por la fuerza o las amenazas de fuerza la transformación del estatu quos en el Mediterráneo y en la península de los Balkanes.

Hasta la pacificación y la reconquista moral

blica un articulo titulado «Colabo-ración italo-española en la obra de pacificación y de reconquista moral de las masas equivocadas». En este

artículo, el corresponsal en Alicante

del periódico tialiana, Alberto Consiglio, después de haber subrayado que el estado de espíritu de la gran masa de la población de la región levantina está aún bajo la influencia

de las izquierdas españolas, contra la

«Lo mismo que ayer, los legionarios han luchado contra el enemigo
común, compartiendo con sus hermanos españoles los peligros, la fatiga,
la angustia, hoy esos mismos legionarios, interpretando el pensamiento
del Duce, que nunca ha estado tan

presente como en estos momentos, colaboran en la gran obra de paci-

ficación y de reconquista moral.»

Esta es la reiteración del pretexto

para que las tropas italianas continúen en España. No aparece ahora por primera vez. Hace meses, anunció el propio Ciano que los «voluntarios» permanecerían en España hasta la «victoria política». Es decir: lo mis-

mo que ahora se llama «reconquista moral». La maniobra es clara: los

italianos continúan y continuarán en España, con todo su material de guerra, amenazando a Francia, cua-

lesquiera que sean las gestiones de M. Chamberlain y los falsos ofreci-mientos de Mussolini.

cual conviene luchar, escribe:

polico defensa contra la la El Bureau de la Federación Sindical no puedo organizarse sin la Un. R. S. S.

«Tomando en consideración las espe-ciales inquíetudes que los acontecimien-

tos de estas últimas semanas han he-

cho nacer, como consecuencia de las mismas, el Gobierno francés ha dado a Rumania y a Grecia la seguridad especial de que, en caso de que sea emp

prendida contra ellas una acción que amenace claramente su independencia y a la cual el Gobierno rumano o el Go-

bierno griego estimen que su interés vi-

tal es el resistir con sus fuerzas nacio-nales, el Gobierno francés se conside-rará obligado a prestarles inmediata-mente toda la ayuda que esté en su po-

guientes términos:

D ERO se debe subrayar, sin embarcias pacificas es utilizado por los agrecias pacificas es utilizado por los agre-sores fascistas, al mismo tiempo que desalienta a los países amenazados. Lloyd George lo ha dicho el ineves Lloyd George lo ha dicho el jueves en la Cámara de los Comunes: «Yo estoy seguro de que la U. R. S. S. no se unirà a nosotros si no recibe la segu

ridad normal de que Francia y Gran Bretaña actuaran, en lugar de hablar solamente. Si la alianza contra la agresión es hecha inmediatamente con la U. R. S. S., ninguno de los dictadores se moverá.» Londres dice que se harán negocia-

ciones especiales con Moscu. Pero ya se ha hecho alargar demasiado esas negociaciones generales. La invasión de Albania es el resultado. Es indudable que el señor Chamberlain, a pesar de sus portantes en los problemas de renovación afirmaciones en la Cámara de los Co-

e indignación contra la supresión por la necesiten. Es decir: en los consulados no fuerta de la nación checceslovaca. Afirma se hace el trubajo consular, sino que es paña, tanto los del Mediterráneo como los su simpatía y su solidaridad total con los Falange la encargada de ello.

puestas a la luz del día por la muerte del rey Irak, Ghazi I, seguida del ase-sinato del cónsul de Inglaterra en Mos-

La suerte del mundo se juega en es-

coeslovaquia y

España

La ayuda interna-

cional ba devuelto a

millares de nuestros

niños la sonrisa y la felicidad. Como estos

que, alejados de la

miseria y el tereor, vi-ven en Francia, deben estar todos. Para ello

es necesario continuar

la uyuda sin descenso, sin tregua. Salvándo-les es el faturo de Es-paña el que se salva.

∍En consecuencia, el Gobierno britá- blecer un sistema de seguridad colec-nico ha llegado a la conclusión de que, tiva sin la U. R. S. S. «Sólo un bloque

en el caso de una acción que amenace anglo-franco-soviético, apoyado por los claramente la independencia de Grecia Estados Unidos, podrá agrupar a las

o de Rumania, y a la cual los Gobier- pequeñas potencias en un bloque gene-

o de Rumania, y a la cual los Gobiernos griego o rumano juzguen necesario ral de defensa colectiva contra la agreresistir con sus fuerzas nacionales, el sión», impedir las capitalaciones, leGobierno británico se considerará oblivantar una barrera ante las penetragado a aportar inmediatamente al Gobierno griego o rumano la ayuda que ropa y en el próximo Oriente. Porque
está en su poder.»

A la misma hora, M. Daladier ha dado a la prensa una nota oficial que estuar para la defensa común contra al

do a la prensa una nota oficial que estuar para la defensa común contra el tablece la misma garantía en los siariete gormánico, las intrigas fascistas guientes términos:

ERO se debe subrayar, sin embargo, que el retraso persistente en organizar el frente de las potennal han sido inútiles, el imperialismo nazi y fascistas el tribudo por los agregénero. Estas maniobras lienen por objeto facilitar a Falange el fichage de los ciudadanos españoles y sirve al plan de exterminar al elemento antifascista.

bargo, que esos sacrificios no habrán sido vanos. Los principios de libertad y de de-mocracia que continúan viviendo en el espíritu de esos dos pueblos tendrán su revancha próximamente.

Jamás los trabajadores del mundo reconocerán que la fuerza puede suprimir el derecho de existencia de los pueblos checoeslovaco y español. Para el movi-miento sindical internacional, Checoeslovaquia y España, libres, serán los ele-mentos esenciales en la vida internacional Para sus realizaciones sociales y culturales, constituiran siempre los factores im-

de Europa. munes, se ha arreglado para poner de lado a la U. R. S. S. Ahi juegan los cintereses ideológicos y los prejuicios de clase de la City. Se ha llegado hasta preconizar que, en la organización de la patria. La lucha continúa. El pueblo español no se doblegará jamás a los invasores y segurá luchando por todos los medios hasta la liberación por todos los medios hasta la liberación. de la barrera contra los esfuerzos de dominación del Reich, sel papel de la dra el triunfo, si todas las fuerzas obrera: U. R. S. S. debería ser limitado al Extremo Orientel». Hitler no pide otra cosa. Todo esto ha creado malestar al otro lado de la Mancha, pues el pueblo comprende ahora —y lord Halifax lo ha dicho— que es vano querer esta—la guerra hemos señalado este deber.

y democráticas internacionales manificistan una masa de esclavos que se sonesta do consecuente y luchan también a su lado con la unidad y luchan también a su lado con la unidad y la decisión que son indispensables para abatir al fascismo. Muchas vetes durante la guerra hemos señalado este deber.

que pretenden nacer del pueblo esta del Español.

Nuestra diplomacia debe empleana. Un masa de esclavos que se sonesta do cilmente a su dominación. Por esto damos fuestra en este problema. Está armada de compromisos precisos y solemnes sobre la vuestra libertad y la decisión que son indispensables para la fascismo. Muchas vetes durante la guerra hemos señalado este deber.

> llado en Madrid», en el que después de relatar cómo «el famoso torero arago-

«Una vez hubimos de desmentir la

noticia de que el bravo lidiador había

sido degollado y paseada su cabeza por las calles madrileñas. Eso era lo que sin duda bubieran becho con el los

narxistas. Pero afortunadamente pudo

De esto se sacan conclusiones adora-

bles: Los erojoss no asesinaron a cuan-

salvar su vida...»

EL DISLOQUE

## Todo eso es literatura

Ya tenemos una nueva noción diplomática. Leed «L'Epo-que». El señor embajador de Franco ha repetido, acaso sin saberlo, la frase de Verlaine: «Et le reste, c'est de la littérature.» Verlaine lo decía de las normas académicas. El señor embajador de Franco, que no tiene, según parece, contacto ninguno con las Academias, lo dice nada menos que de la

Pongámonos a verificar un instante la genial interpretación. ¿Qué pasa en España? Los italianos son dueños de Allcante, los alemanes tienen todos los puestos de mando, hi un solo «voluntario», ni un solo avión, saldrán de nuestra patria invadida. ¿Cómo liamaríais vosotros a esto? Tal vez le Ilaméis invasión. No; sería un error monstruoso. Aquello es

Clare que también hay manifestaciones poéticas más blandas. ¿Qué significan las baterías de grueso calibre en las Piberas de Gibraltar y los aeródromos en las vecindades de los Pirineos? Nada más que una pastoral. Los artilleros y aviadores de los satrapas fascistas están allí en sosegada contemplación de la naturaleza, embelesados por las miradas tiernas

Quizás haya, no obstante, un punto cierto. Después de la pérdida de Checoesiovaquia, resulta doloroso recordar a Garcliaso. Pero si les alemanes e Italianos han aprendido ya algunas palabras españolas, pueden repetir que han encontrado ahl algo para ellos «dulce y sabroso», no «más que la fruta del cercado ajeno», sino como el cercado mismo. Porque es nuestra España, la España que nos han invadido y saqueado y que inspira el humorismo del señer embajador de Franco.

Parto antikomintern, cañones, moros, preparación acelerada del ataque a Francia, hambre y esciavitud del pueblo, asesinato de millares de patriotas. ¿Qué es todo ello? El se-nor embajador de Franco sonrie ante los periodistas franceses con elegandia de Vitoria.

-Cortesia, literatura, En la España del señor embajador de Franço, le llaman literatura al teatro de Muñoz Seca y a los telegramas del Interventor militar de Pampiona. ¿No parece, en realidad, el dictador al dictado un personaje de astracán al paso de la oca? Si la tenacidad heroica de nuestro pueblo no me infundiera una esperanza cierta y a corto plazo, la literatura del señor embajador de Franco me haría llorar. La espectativa cercana me ha permitido, en cambio, reirme un instante.

El falangismo en Francia | Opiniones de la prensa

#### Los consulados españoles, sucursales de Falange por Ginés López

Aunque ya estamos acostumbrados a las insolentes audacias del fascismo, no ha dejado de causarnos cierta sorpresa el procedimiento que, según noticias particulares, han establecido en Francia los consulados de Franco. Algunos erbañoles resulados de Franco. sidentes en provincias nos informan que no se pueden conseguir pasaportes para Resolución de la F.S.I. sobre Che-

¿Cuándo se ha visto que para conse

rocedimiento de los nuevos consulados spañoles les convierte en verdaderas agen-

guir el pasaporte de una nación se debe

acudir a una organización política?

rias de Falange.

inglesa sobre el peligro franquista

#### Los periódicos demótratas exigen la retirada de los italianos

La prensa británica testimonia una via impaciencia ante el retraso impuesto la retirada de los combatientes extran-

eros de España.

El «News Chronicle» recuerda que Mussolini, el 28 da marzo, y más tardo, Franco, el 1.º de abril, han declarado que «la guerra de España había terminado». Así, pues, el acuerdo angloitaliano preveía que al final de la guerra, «todos los voluntarios italianos abandonair a España sin una autorización especial de las organizaciones que Falunge ha establecido ya en territorio francés.

Ejemplo de lo que acabamos de indivaren es el caso de tres españoles que, dessendo regresar a España, se presentan en el consulado de X..., solicitando los respectivos pasaportes. El funcionario encargado de este servicio les contesta que en los consulados no sa tiene aim instrucciones para ello, pero les aconserja que se dirijan a aEl Solarn (arganización falan-

directo y la seguridad de nuestro propio país y de Francia está minada grave-En el mismo periódico, Vernon Bartlett

demuestra el partido que han sacado ya Italia y Alemania de sus posiciones en Españas

«Alemania e Italia han construido una «Alemania e Italia han construído una línea de fortificaciones a ambos lados del estrecho de Gibraltar. En Ceuta, por un lado, en Algeciras, Tarifa y Cádiz, por otro. Los alemanes han construído aeródromos en Cádiz, Málaga, Tetuán, Melilla, etc. Detrás de Gibraltar, se han establecido nuevos fuertes armados de casa-No seria de extrañar, ya puesto en este camino, que algún día, en vez de enviar-les a Falange, se envie a los españoles a un consulado alemán o italiuno para que

un consulado alemán o italiuno para que les den el visto bueno.

Ademas, e qué es lo que se preiende al enoiar a los españoles a Falange? e Facilitarles el pasaporte? Ne creemos en esas generosidades. Creemos más bien que con ello se quiera facilitar la labor de espionaje y de control político de todos los españoles que residen en Françia, de todos los españoles trabajadores, que han demostrado siempre su amor a la España republicaña y democrática, y que, por lo tanto, no conviene a los intereses de los que pretenden hacer del pueblo español una masa de esclavos que se someta dócilmente a su dominación. Por esto damos fuerza en este problema. Está armada de

#### PUNTO Y APARTE nés, patriota ejemplar y amante público (sic) de la tradición y de su Vírgen del Pilar» (re-sic) ha sido hallado en Madrid, afirman lo siguiente:

Muertos con buena salud

OS fascistas españoles se han decidido a batir todos los re-cords de estupidez. Y van a locertado por los dos compadres del eje grarlo. Su prensa es el modelo cumbre Roma-Berlín, dirigido esta vez contra del cretinismo y la idiotez. Leyéndola, Yugoeslavia, a la que quieren despeda-zar, según el plan de expansión agre-siva en los Balkanes. Lo prueba el en-vío de tropas alemanas sobre la fron-sus puestos de verdugos.

En un titular a cuatro columnas de «Hierro», de Bilbao, se lee textual-mente lo siguiente:



-Ahí, en el «corredor», hay un

tilados inútiles totales; de ellos hay dos que fueron fusilados por los rojo-separatistas en Larrinaga.»

Así. Con toda tranquilidad. Sólo falta aquello de: cLos muertos que vos matáis gozan de buena salud...»

Y todos se echa-

ron a temblar N «El Noticiero Universal», de

Barcelona, en un editorial en el que se despotrica contra los eenemigos encubiertos de Falanges y las emaquinaciones judeo - masónicas contra el Caudillo», los falangistas se ponen flamencos al final y amenazan a las naciones democráticas, di-

eY cuiden los recalcitrantes y sus sómplices de las naciones democráticas que el Caudillo no evoque a Breno y lance un terrible: 11Væ Victes!! 11Ay, de los venci-

Lo de los «recalcitrantes» está claro: Significa el asesinato en masa de todos les que se opongan de una manera u etra al Caudillo. Pero eso de proclamar evencidos a las naciones democráticas y amenazarlas con un Væ Victis cursi histérico, es llevar un poco lejos las bromas de mal gusto que aprenden del comediante máximo de Roma...

N solo refugiado español ha sido admitido en Inglaterra.
Este refugiado es el coronel Casado, quien llego a Marsella recientemente y salió en seguida para Lon-

dres. En la capital inglesa fué recibido por otro funcionario de la Intelligence Ser-

El martirio de Villalta

N «El Diario Vasco» de San Sebastián del 5-4-39 aparece un suelto inefable con el título siguiente: «Nicanor Villalta ha sido ha-



to fascista o reaccionario se paseó tran-quilo por Madrid durante la guerra, pero pensaron bacerlo. Y para hilva-nar sus fantásticas historias de «tortu-(De «Le Canard Enchainé».) ras y crimenes rojoss, los periódicos fascistas tienen que dedicarse ahora a la adivinación y echar mano de sus pitonisos-reporters que relatan todo lo que los «verdugos marxistas» «pensa-

Sin comenarios

E «El Correo Catalán», de Barcelona, en una crítica teatral: «En la obra estrenada anoche en el Barcelona, los autores llaman Custodia a uno de los personajes que intervienen para darse el gustazo —de muy mal gusto— de hacer posibles dos chistes. En el primero de ellos, un pobre bergante, al hablar de unos supuestos amores con la aludida, dice que le sorprendieron ede rodillas delante de la Custodia»; an el segundo, instantes después, insiste en el despropósito y Si se trata sólo de un espacie viafirma que para él ela Custodia es saLA REPUBLICA

por Bagaria



Firme y en la lucha para apresurar la hora de la reconquista

## Sostener y aumentar la ayuda es contribuir a la reconquista de España

Por un intenso trabajo de solidaridad

### Una circular del Comité de Defensa del Pueblo Español

Hemos recibido del Comité Nacional de Defensa del Pueblo Español el siguiente comunicado:

A los Comités regionales, sectores y locales:

Jamás nuestra emigración ha tenido tareas tan múltiples como en estos momentos. El problema de ayuda a las familias, heridos, refugiados en campos de concentración plantea para nuestro aparato de solidaridad un inmenso trabajo. La traición de Casado y Besteiro ha creado alrededor de nuestro organismo una serie de problemas que nos imponen un trabajo de sostenimiento y ayuda a todas las víctimas inocentes que la traición ha obligado a huir del inflereno francuista. Inflerno franquista.

Al gran problema de las familias, a las cuales hemos distribuído 6.000.000 de francos desde que se creó nuestro Comité Nacional, se tiene que sumar el creado por la evacuación de la región catalana y del centro. No podemos abandonar a sus propios destinos los miliares de mujeres, ancianos y niños que han tenido que ser evacuados. Hay que hacer una campaña de recogida de ropas y víveres. Hay que lievar a esos lugares donde residen el calor y el apoyo de nuestra Organización, y para eso damos a nuestros Regionales la directiva de ponerse al trabajó para realizar tan noble tares. Movilizar todas las fuerzas de nuestro Comité Nacional en Francia al servicio de todas las víctimas del fascismo. Todos los responsables, secretarios de Regionales, Sectores y Locales, deben orientar y estimular a los españoles residentes en Francia al servicio de tan generosa causa. Seríamos, por nuestra indiferencia, cómplices del fascismo internacional si no trabajamos sin descanso para cumplir con este que es nuestro gran deber. Al gran problema de las familias, a las cuales hemos distribuído para cumplir con este que es nuestro gran deber.
Primero: Para ayudar a las familias, repartiendo equitativa-

mente las sumas que se recogen. Segundo: Procediendo a la circulación de listas especiales pro

Tercero: Recogiendo ropas y víveres en cantidad ilimitada para enviarios a los refugios y campos de concentración.

Por consiguiente, itodos en ple para realiar estos tres objetivos! ¡Todos en ple para ser dignos de la España de mañana!

NOTA .-- Rogamos a los Comités que disponen de fondos, aceleren su envío a la Tesorería Central, pues en estos momentos, nos piden ayuda de todas las regiones de Francia. Los Regionales, Sectores o Comités locales que necesiten listas y direcciones de cam-pos de concentración o refugios para el envío de ropas o víveres, deben dirigirse al Comité Nacional.

## que desencudenta Franco La Exposición La Exposición La Exposición La Exposición que tendrá lugar en Paris prosenten en peligro millares de ciudadanos. Los refugiados españoles de Brignolles pedimos al gran pueblo francés exija de sur Cobierno el salvamento de los miles lesteiro, cuya vergonzosa capitulación de ferablicanos que se han batido en peligro millares de ciudadanos. Protestan energicamente de la terrible las garras de Franco serian terriblemente producte de la sur completado esta producte de sur completado esta producte d Los refugiados españoles protestan

condenan la traición de la Junta Casado-Besteiro, cuya vergonzosa capitulación de republicanos que se han batido en pone en peligro millares de ciudadanos. defensa de la democracia y que hoy en Protestan energicamente de las garras de Franco serían erriblemente

El centro de enlace y la exposicion de la emigracion

Francia, durante la guerra, la agricultura, la industria, la minería y el comercio pudieran dar satisfacción a las múltiples necesidades que la guerra ocasionaba y tos democráticos pertenecientes a distintos partidos políticos y a organizaciones de carácter sindical, filosófico, social y humanitario, crearon hace algunos años el «Centre de Liaison», a fin de obtener de los Poderes públicos, un Estatuto ju-rídico que regulara la vida de los emigrados trabajadores en Francia.

dor de 50 organizaciones correspondien-tes a todas las inmigraciones que actualmente residen en Francia.

LA OBRA DEL CENTRO

El referido Centro ha llevado a cabo una extensa labor de defensa de los intereses de los emigrados, y al efecto ha presentado al Parlamento un proyecto de Estatuto jurídico, cuyo proyecto fué favorablemente acogido por casi todas las tendencias políticas de la Cámara, en la que una vez terminado su estudio será sometido a su aprobación.

Hace un año, por iniciativa del referi-do Centro, se celebró un importante Congreso de la Inmigración, de tal interés repercusión, que al formarse el segundo Gobierno presidido por M. Chautemps se fué a la creación de la Subsecretaria de la Inmigración.

La propaganda escrita se ha llevado con gran eficacia, creando el periódico «Fraternité», que fué editado en todas

¿QUE ES EL CENTRO DE La Federación de Inmigrados Españoles en Francia, aun no disponiendo de trabajadores extranjeros en Francia; porque no había entre ellos lazo ni vínculo alguno; porque estos trabajadores habían contribuído poderosamente a que en percusión que ha de tener en todos los rectores da manda entre el contribuído. sectores del pueblo francés, que no son otros que el hacer llegar a todas partes lo que la mano de obra extranjera ha llevado a cabo en provecho de Francia porque en la post-guerra esos mismos tra-bajadores fueron los que reconstruyeron lo que la guerra había destruído, elemen-mentar su producción agrícola o industrial necesita la ayuda de la mano de obra extranjera. Tienen que desaparecer las fobias contra los trabajadores extranjeros, y en vez de considerarlos como huéspedes peligrosos, perjudiciables y molestos, deben ver en ellos a colaboradores leales y necesarios y en un espíritu de confraternidad continuar laborando Este Centro lo componen actualmente por la prosperidad y el engrandecimiento de Francia.

TRABAJEMOS POR EL EXI-TO DE LA EXPOSICION

Encarecemos a todas nuestras organizaciones regionales y locales a que sin pérdida de tiempo se consagren a propagar entre sus confederados el objeto de esta Exposición, que ha de allanar el camino para conseguir nuestras reivindi-caciones, y que nos aporten todo cuanto pueda contribuir a poner de manifiesto cuanto han hecho y vienen haciendo nuestros compatriotas en sus respectivas actividades en orden al trabajo.

LA COMISION EJECUTIVA DEL COMITE FEDERAL.

#### "Tournées de Santé" a los campos de concentración

#### En el aniversario de la República española

El Comité Nacional nos comunica:

El Comité Nacional de Defensa del Pueblo Español, que desde su fundación estuvo y está al lado del Gobierno de la República española, que legalmente existe todavía, ya que las Cortes no han sido disueltas y el jefe del Gobierno no ha dimitido, saluda la fecha gioriosa del advenimiento de la Repú-

Los españoles de Francia, como los de todo el mundo, se movilizan en este 14 de abril para rendir homenaje a la República elegida por el pueblo.

|Españoles! Mano a mano con los demócratas franceses y los de todo el mundo, conmemoremos este gran día. EL COMITE NACIONAL

### La solidaridad en la Gironde

BALANCE DE LA ACTIVIDAD GENERAL DE RECAUDACION EN METALICO POR LOS COMITES LOCALES Y CENTRALIZADO EN
EL COMITE REGIONAL DE BURDEOS EN LOS AGOS 1937 Y 1938

Kiéber.—Recaudación, 19.804,75; a familias, 16.590.

Kiéber.—Recaudación, 19.095,10; a fami-DEOS EN LOS ANOS 1937 Y 1938

Bassens.—Ingresado en 1937, 10.830,15; ingresado en 1938, 6.357,80 francos.
Cenon.—1937, 80.642,25; 1938, 43.376,780.
Cenon.—1937, 80.642,25; 1938, 43.376,780.
Bouscat.—Recaud., 13.534,65; a familias, Floirac.—1937, 37.773,20; 1938, 20.604,25. Maucaillou.—1937, 34.119,35; 1938, 19.804

Facture.—1937, 14.384,10; 1938, 14.179. Bègles.—1937, 12.600,35; 1938, 5.683,60. Mérignae.—1937, 10.869;40; 1938, 9.541.95. Pauillac.—1937, 6.688,75; 1938, 6.572,75.

Kléber.-Recaudación, 19.095,10; a familias, 47.128.

21.726,50. Facture.-Recaudación, 14.1789.

Docks.—1937, 25.486,30; 1938, 17.408,10. Begles.—Recaudación, 5.683,60; a fami-Kleber.—1937, 26.595,785; 1938, 19.095,10. lias, 11.522. Chambéry.—1937, 16.283,50; 1938, 16.965 Bassens.—Recaudación, 6.357,80; a familias, 5,882,50.

Bouscat.—1937, 18.053,45; 1938, 13.534,65. Talence.—Recaudación, 11.711,20; a familias, 80,50. Mérignac.-Recaudación, 9.541,95; a familias, 12.514.

> Pauillac.—Recaudación, 6.572,785. Victoria.—Recaudación, 16.016,80; a familias, 5.215.

> Couqueques.—Recaudación, 3.998,25.
> Blaye.—Recaud., 2.074,50.
> Saint Michel sur Charente.—Recaudación, 3.452,50. Mont de Marsan.-Recaud., 384. Libourne.-Recaud., 1.119.

Lège.—Recaud., 2,703,40. Saint-Chistoly sur Blaye.—Recaudación, 1.167,50. Carcans.—1938, 240. Frontenac.—Recaud., 844,50. Talence.—1937, 11.275,60; 1938, 11.711,20. Carcans.—Recaud., 240. Total ingresado en 1937: 318.063,45 frs. La Rochelle-Pallice.—Recaud., 1.134.

## Vor de España

Semanario de la democracio españole REDACCION Y ADMINISTRACION

3. rue Montholon, 3 -- Paris (9°)

Teléfono: PROvence 51-27

#### SUSCRIPCION

3 meses 6 meses 1 año Francia y colonias 10 fr. 20 fr. 40 fr. América.... Otros países extranjeros .... 24 fr. 46 fr. 80 fr.

ANUNCIOS

100 lineas.... Fr. 5,00 101 a 500 » ...... 501 a 1.000 » ..... De 1.000 a 2.000 > ..... 3,50
De 2.000 líneas en adelante... 3,00

#### Los siniestros propósitos de Francoen Madrid

El periódico «La Vanguardia» pu-blica, en su número del día 8, un artículo de Manuel Aznar sobre la «liberación de Madrid», en el que

eEn primer término, la rusifica-ción de Madrid es fabulosamente más intensa y más profunda que la de Barcelona. La misma suciedad, igual desorden, parecida chabacanería, idénticas formas espectrales pro-ducidas por el hambre; pero al lado de está similitud, el Madrid rojo ba incorporado a su ser una dosis mucho más fuerte de groseria, de aspereza, de malos modos y de miseria espiritual. Al menos aparentemente -y ya veremos dentro de algún tiempo lo que dan de si las apariencias— el fenómeno marxista madrileño tiene más profundidad que el barcelonés.»

¿Qué significan estas palabras de uno de los plumíferos más servil-mente sometidos a Franco? Esa eprofundidad» del emarxismo madrileño» descubre el siniestro plan de represión que los invasores han fraguado contra Madrid; plan que está realizándose ya, que ha costado a estas horas muchas vidas de patriotas ejemplares. El invasor y

Confían en que las Organizaciones francesas del Frente Popular que tanto han ayudado a los patriotas republicanos, apoyarán esta protesta legitima contra los crimenes que se preparan en España y que son consecuencia obligada de la vergonzosa traición de los Casado y Bes-

Después del trágico final de la lucha de España; os pedimos en nombre de 50 refugiados españoles, publiquéis en vuestro semanario nuestra protesta una-Casado-Besteiro y que al mismo tiempo testa para evitar más crímenes.

los refugiados

Nuestros refugiados necesitan mucho

envío de prensa, libros, utensilios de aseo, ropas, calzado. También hemos de

procurar todos, por los medios que ten-gamos, ponerles en contacto con sus fa-

miliares, cuya anormal situación es na-

turalmente la principal inquietud de los

veremos nada. Hay que ayudarles con el trabajo diario, práctico, por todos los

españoles de los campos.

medios a nuestro alcance.

heroica contra las fuerzas coaligadas de gados a los piquetes de ejecución fran-la reacción y por la libertad de los pue- quistas, y que el odio de las hordas fascistas nacionales y extranjeras caerá sobre los defensores de la independencia de España, mientras los traidores de la lunta facciosa salvan sus vidas miserables, un buen número de refugiados españoles acogidos en la colonia de Charquemont, les piden que por medio de vuestro periódico hagan llegar a todo el mundo nuestra unánime protesta que permita hacer vibrar los corazones de las masas DE LAS MINAS DE BEAUNE populares y movilizarlas a fin de que soliciten a sus respectivos gobiernos, para Camarada director de «Voz de Es- que eviten una «masacre» general de antifascistas españoles que ya bastante castigados han sido durante los dos años y medio de lucha heroica contra las fuerzas coaligadas de toda la reacción inter-

fender hasta el final la independencia de España contra la invasión fascista extranjera.

Debido a la situación creada a la zona Se dirigen al Gobierno francés a fin de centro-sur, como resultado de la traición que éste intervenga para evitar la masacre general de los que durante dos en peligro la vida de millares y millares afios y medio han sostenído una lucha de españoles que serán sin duda entre-

DEBEN AYUDARNOS

Nuestros artistas en general, pero muy tor Valensi 1346-66 Paris. especialmente algunos como Picasso, que tantas pruebas vienen dando de su verespañolismo, tienen ahora oca tervención de los buenos españoles en sus trabajos en Francia.

No se nos oculta que el tiempo de que se dispone y las circunstancias tan especiales que atravesamos no son las más propicias para presentarnos en la Exposición a la altura debida; pero reconociendo todo esto, no podemos ni debeferioridad. Es preciso que todos haga-mos un esfuerzo más a los muchos que desde hace tres años venimos realizando y que nos presentemos en esa Exposición nime contra la entrega de la zona centro-sur a los fascistas por la junta traidora de vuestras páginas, nuestra voz de pro-tra España y de la inmigración española, cuya representación nos ha sido confiada. thurin-Moreau, Paris-19.

LOS ARTISTAS ESPANOLES
DEBEN AYUDARNOS

Enviad vuestros donativos a la Central
Sanitaria Internacional, 38, rue de Chateaudun, Paris, cuenta cheque postal: doc-

Floirac.—Recaudación, 20.604,25; pagado a familias, 74.066,50.

FAMILIAS DE VOLUNTARIOS

DESDE EL 1 DE ENERO AL

31 DE DICIEMBRE DE 1938

Federación Portuguesa.—Recaud., 422. CONTROL DE LOS INGRESOS Y Varios,—Recaud., 4.192,10. Mandatos a familias: 27.999. Giro de los mandatos: 1.043.10. Pagado a varias familias: 12.780.

Cenon. - Recaudación anual, 43.376,70; Total pagado a familias.... 414.004,60 pagado a familias durante el año 1938. Total recaudado en 1938.... 249.685,25

sumiéndolo en un espantoso régi-men de barbarie y de crimen. La conciencia humanitaria del mundo, todos los hombres sensibles y honrados deben levantarse en defensa de tantas nobles vidas amenazadas, de tantos patriotas en peligro de nuerte: Detened con una enérgica a la mano criminal de la

#### dadero españolismo, tienen ahora oca-sión de dar relieve con su arte a la in-terperción de los buenos españoles en urgente

Con el fin de poder controlar todos los mutilados e inválidos de guerra para proeder a su asistencia y reeducación, se uentren en tales condiciones nos indiquen, va sea de forma colectiva o indiidual, el sitio o residencia donde se en-

A tal efecto, dirigirse a la Comisión de ayuda a los mutilados, 8, avenue Ma-

## Euzkadi en el exilio

### La obra magnifica de un pueblo que no quiere desaparecer

Con este título publica «La Dépêche de Toulouses el siguiente artículo, exposición de los esfuerzos realizados por los pueblos de España que, a pesar de todos los contratiempos y confiados y seguros de su futuro, continúan la lucha en el exilio mientras llega la bora de la reconquista de la Patría invadida.

ESPUES del reconocimiento del general Franco, el Gobierno pre-sidido por Aguirre carece de existencia legal, pero ¿en qué parte del código del derecho de los pueblos, continuamente alterado por los golpes de fuerza se sitúa hoy la legalidad? Difícil resulta contestar.

Pero hay un hecho innegable: los vascos de España, expulsados de sus provincias, se han llevado la patria en el corazón y su presencia se manifiesta en una obra de solidaridad en la que se encuentran todas las cualidades de

te que desde los primeros bombardeos de Euzkadi, el Gobierno, para poner en seguridad la población civil, puso en aplicación un plan de evacuación que fué ejecutado metódicamente. Los barcos preparados de antemano llevaron a Pauillac, La Pallice, Saint-Nazaire, Nantes y Verdon 116.746 no comba-tientes. Ya antes 40.000 vascos procedentes de Guipúzcoa o escapados pasando por Navarra habían llegado a Francia. El número de refugiados alcanzaba la cifra de 150.000.

En los puertos franceses, los exila-dos fueron atendidos por las delega-ciones del Gobierno de Euzkadi establecidas en Bayona y Burdeos. Las autoridades de nuestro país se vieron así útilmente auxiliadas. Pronto, por todas partes los vascos organizaron los centros de acogida, sometiéndose siempre, lealmente, al control de la administra-

Actualmente, y por sus propios me-dios, mantienen en nuestro país y en Bélgica numerosos refugios donde vi-ven 3,300 de sus compatriotas, distri-buyen una ayuda cuotidiana a 3,850 exi-lados diseminados por todo el territorio y educan en sus colonias escolares cerca de 800 niños de 6 a 14 años. Sostienen, además, un colegio de segunda enseñanza con 150 alumnos y un hospital modelo en la Roseraie, clínicas es-

pecializadas en Cambo, Berck, Saint-Etienne, Paris y mantienen en Ingla-terra 1.600 niños y 66 profesores. Sus actividades artísticas se manifiestan en la célebre coral «Eresoinka» de 110 ejecutantes y «Elai-Alai» con 55 niños. Igualmente tienen su equipo de fútbol del que forman parte jugadores famo-sos y que, después de haber recorrido Europa, se encuentra hoy en Norte-

En fin, en Argelès, al lado del campo español, han creado otro campo estrictamente vasco sobre el que se han hecho los mejores elogios Pero, se preguntará: hacen falta enor-

mes recursos para sostener todo esto, ¿de dónde vienen los fondos?

Hay que decir en primer lugar que Comité Nacional de los vascos encontraron al comenzar esvascos emigrados en el mundo entero que respondieron generosamente al llamamiento de sus hermanos en desgra-

Este es el secreto de los fondos de que disponen para mantener todas sus obras que, según hemos podido comprobar personalmente, funcionan admi-

L pueblo vasco exilado guarda una moral excelente. Trabaja sin descanso y prepara a sus hijos para el mañana con dignidad y tenacidad ejemplares. Ningún revés de la suerte le ha abatido. Y si su porvenir es por el momento desconocido para él, no por ello pierde la configura. por ello pierde la confianza.

Sus modestas capillas están abiertas Pago a familias.—Enero, 170.450,50; fe-para todos y nadie está obligado a acu-brero, 123.133,80; marzo, 53.512,85. Topara todos y nadie está obligado a acudir. Los sacerdotes viven bajo el mismo techo que los maestros, sin intentar ejercer su influencia fuera del dominio que les incumbe. Cada uno está en su sitio. Euzkadi en el exilio es una sociedad bien organizada, laboriosa, optimista. Este pueblo privado de Gobierno de conservado sus cuedeos en conservado sus cuedeos en conservado sus cuedeos en conservado sus cuedeos en conservados 

Su actitud está acorde con la de su jefe que, el 21 de diciembre de 1938, en su discurso difundido por las emi-soras de radio de Cataluña, declaró: «Nos han insultado y nos han ca-lumniado. Han devastado nuestros ho-

gares, han destruído Guernica y luego nos acusan de haberlo hecho, han ma-tado nuestras mujeres y niños por mi-

>Esta es la única respuesta, el único argumento que oponen a nuestra conducta y a nuestra obra. Pues bien, a pesar de todo, yo os digo: ¡Maldito sea aquel que tenga en su corazón el deseo de venganza! Ante Dios os afirmo que no lo tengo y quiero que vosotros no lo tengáis.

Noble consejo seguido al pie de la letra. En el corazón de Euzkadi no

## ta inmensa tarea el apoyo precioso de los comités francés, inglés y belga y que luego vino la ayuda en masa de los Defensα del Pueblo Español

TESORERIA

ENTRADAS

Colectado por los comités locales.—Ene-ro, 165.084.75; febrero, 102.676.40; mar-ZO, 101.032,35. Entregado por el Comité Internacional Enero 45.000; febrero, 43.000. Total Entradas: 456.793,50,

tal: 347.097.15.
Gastos generales.—Enero, 23.987.85; febrero, 27.302,75; marzo, 17.388. Total: 68.678.60. Pagos a Internacionales.—Marzo, 12:087. Total Salidas: 428.762,75.

Superávit ..... 28.630.75

Déficit 1 Enero 1939..... Superavit primer trim. 1939. 28.039,75

Déficit a 1 de abril de 1939 10.541,90

NINO DE VENISSIEUX (Grupo eMadrecita)—Estas compañeras han colectado un total de 2543 kilos de viveres, o
cajas de ropas, 36 bolsas de comestibles
del C. N. Toda esta ayuda ha sido destinada a beneficio del pueblo español.

evitado las atrocidades de la guerra.
Hoy, estos mismos obreros han decidiNuestra exposición tiene como objetivo de
principal el hacer conocer los valores
técnicos que modestamente trabajan sin
ser conocidos de las grandes masas de
trabajadores franceses. Para mejor hacer
conocer la capacidad de nuestra creación,

## Y CAMPOS DE ESPANOLES

Vida de la emigracion

practicamente a A Laval Magnac (Haute Vienne), 74 kilos de víveres y ropas. Saint Calais (Sarthe), 100 kilos de ro-La lectura de las cartas que nuestros pas.

compatriotas nos envian desde los cam-pos de concentración expresa bien clara-Sète (Hérault), 33 kilos de ropas. mente sus males, sus inquietudes y sus

El ánimo y la confianza en nosotros y en el pueblo francés no les falta, a peropas. sar de que no falta quien haga correr Sain Saint Cyprien (P. O,), 12 kilos de robulos tendenciosos, que cierta prensa recoge como hechos verídicos y auténticos. pas.

de nosotros: constante asistencia moral, pas. Saint Cyprien (segunda expedición), 7 Bram (Aude), 16 kilos de ropas.

Entre los emigrados españoles en Prancia, no debe haber una sola familia que no recuerde el gran deber que tenemos que cumplir en conjunto para proporcionar una ayuda eficaz a los refugiados. Con lamentaciones no resolutivo de los obreros de tada, para dar una idea exacta de la inteligencia y la fuerza que desarrollan los

la fábrica de aviación de Saint-Maur Nuestra solidaridad y ayuda debe ser mayor que tipaca. Nadie puede impedir-nos tan sagratio deber. Por el contrario,

Estos obreros vienen sosteniendo durante dos años a un grupo de 12 niños españoles huídos del fascismo. podemos salvar muchas víctimas, y nues tro pueblo y todos los hombres honrados del mundo nos prestarán su asistencia.—

Desde hace dos años estos trabajadores se sacrifican con el fin de mantener una pequeña colonia de niños, a los que han pequeña colonia de niños, a los que han pequeña colonia de la guerra. ACTIVIDAD DEL COMITE FEME- evitado las atrocidades de la guerra.

### Hay que ayudar expediciones hechas por el Exposición de nuestra emigración

riquecer la exposición que tendrá lugar que vendrán a admirar el genic en el mes de mayo. De todas las emi- la España libre y progresiva. Chateau Gauthier (Mayenne), 9 kilos graciones que existen en Francia, la emi-de ropas. Macon (Saone et Loire), 61 kilos de pre han contribuído a la cooperación y el engrandecimiento de la economía francesa. Luestra emigración, de espíritu de- creando una corriente de curiosidad que mocrático y progresista, ha hecho mu- se transformará en una verdadera sim-cho para secundar los esfuerzos france- patía de la parte de las organizaciones Orléansville (Algérie), 78 kilos de ro- ses. Por su contribución al trabajo, su disciplina social ha creado las condiciones de una verdadera y estrecha unión con el pueblo francés. Hasta hoy sólo se la conoce por el esfuerzo en la pro:lucción agrícola, minas, construcción, trabajos industriales. Nuestro laborioso esfuerzo no ha tenido el relieve que merecía. Siempre hemos realizado un trabajo si-

> tada, para dar una idea exacta de la in-teligencia y la fuerza que desarrollan los españoles en la tarea de engrandecimiento del pueblo francés, nuestra emigración tiene que hacer conocer de lo que es ca-paz a través de los múltiples aspectos de su actividad en la producción industrial, agrícola y diferentes sectores de la producción. Queremos ligarnos estrechamen-te a la nación francesa, a la que durante muchos años estamos ya unidos por su espíritu democrático, por sus virtudes tradicionales y porque es un país que todos los verdaderos españoles aman.

para mejor confundirnos en la simpatía del conjunto de las masas que participan a la vida económica, social y técnica, nuestra emigración debe participar con intensidad, enviando fotografías de los lugares de producción, minas, campos, talleres, fábricas, lo mismo que los artesanos pueden enviar sus trabajos. Esperamos en la Comisión de Orga-

nización toda una serie de objetos fabri cados por obreros, artesanos, lo mismo que toda documentación de obras socia-les, cuadros artísticos y en fin todo el Los Comités y personalidades residen- material que se adapte a ser expuesto tes en Francia están movilizados para en- Así daremos una fuerte impresión a los que vendrán a admirar el genio creador de

Esperamos que esta exposición será un gran acto de vulgarización que realzará a la emigración española en Francia, francesas.-La Comisión.

Asamblea de información de la Federación de Inmigrados Españoles en Francia

La Federación de Inmigra-dos Españoles nos comunica: El sábado 22 del corriente, a las 2 y media de la tarde, en su domicilio social, 8, avenue Mathurin-Moreau, sala 5, la Federación de inmigrados Españoles celebrará una Asambiea de Información, reservada a los miembros de las Directivas de las Secciones y de los Comités regionales de la Paglión pagislance Región parisiense.

Rogamos a todos asistan puntualmente a esta Asam-blea, ya que los asuntos a tratar son de gran importancia para nuestra emigración. EL COMITE FEDERAL

Durante un largo proceso, millones de españoles, la ma-yoría absoluta de España, habían luchado contra la exigua minoría, que trataba de mantener formas feudales de dominación, mediante el ejercicio del poder absoluto del rey, apoyado en la acción represiva de un grupo de generales y en la coacción brutal de los amos del campo y de nuestras indus-trias. Contra esta minoría se alzó el pueblo en las históricas elecciones del 12 de abril de 1931 y proclamó el régimen re-publicano dos días después del triunfo en las urnas.

La minoría reaccionaria, vencida entonces, se sublevó contra la República un año después. Los gobernantes repubficanos incurrieron en graves debilidades, que hicleron posible la supervivencia de los cimientos materiales de los enemigos del pueblo. Derrotados de nuevo el 10 de agosto de 1932, continuaron conspirando y, aprovechando la suicida desunión de las fuerzas populares, vencieron en las elecciones a Cortes del año 33. Una vez más, después de abnegados esfuerzos y de un período de trágica dominación filofascista, el pueblo reconquistó su República. Y una vez más, también la minoría antinacional se sublevó. Esta vez, su crimen alcanzó proporciones monstruosas. Nuestra España fué vendida a Hitler y Mussolini.

Pero al Igual que de la derrota de Jaca nació la República, al igual que el triunfo de la reacción en el Octubre de Asturias anunció el movimiento del Frente Popular y la victoria del Pueblo, de esta nueva pasajera derrota de hoy saldrá mañana, más fuerte que nunca, vigorizado con las ense-ñanzas del luchar sin tregua, el triunfo de la España única, vital y eterna, la del pueblo.

Octubre de 1934. En las calles de Oviedo, los cadáveres de los obre-

ros asesinados se amontonan. La reacción se venga de sus derro-

Dos días después, los dos capitanes, símbolos de nuestra lucha por la liber- manos de Berenguer, a quien se lo había símbolos de nuestra lucha por la liber-

tad, eran fusilados después de un re- traspasado Primo de Rivera. Pero el am-

tando la voluntad de España, se alza-

ron contra la tirania.

das las energías del país, cerrado en la esclavitud de su dominio a todas las corrientes de progreso, a todo desarrollo con la oposición general. El régimen se económico, a toda mejora de la vida na-

cional.

Pero aun tuvo fuerzas el poder personal del rey, nominalmente delegado en
hombres de paja como Berenguer, para
asesinar a los ejemplares patriotas Calán y García Hernández de España, reclalán y García Hernández que, interpremada por la unanimidad del país.



El 18 de julio de 1936, el pueblo español, ayudado por las pocas fuerzas armadas adictas a la República, comienza su lucha

pequeña repercusión que es vencida in- única finalidad era la de derrocar el Go-

años de prisión. El presidente de la Re- ron en defensa de la República en las anos de prison. El presidente de la República conmuta la pena y Sanjurjo es calles de Oviedo y en la cuenca minera
condenado a cadena perpetua que debe de Asturias fueron denunciados por la
cumplir en la prisión militar del Dueso, prensa gubernamental como los enemigos
Más tarde, el duo reaccionario Lerrouxde la República. Los hechos posteriores Gil Robles libera al militar traidor, quien han demostrado suficientemente la enga-pasa a Portugal, donde pudo, con entera nosa farsa: todos los jefes militares y la libertad, tratar con alemanes e italia-nos la entrega de España y el atentado en la dirección de la sangrienta repre-contra la República demasiado generosa sión que siguió a la revolución de ocue le perdonara. tubre, fueron en julio del 36 cabezas di-El traidor del 10 de agosto era el hom- rectoras también del movimiento antique le perdonara.

bre señalado para dirigir el movimiento republicano que terminaria por vender del 18 de julio de 1936. Cuando se diri- nuestra Patria al extranjero gía a ocupar su puesto a la cabeza de No es necesario repetir aquí lo que es los vendidos al extranjero, el avión que ya bien sabido de todos. La represión le transportaba desde Portugal sufrió una más bárbara de la historia de España grave avería y el general perjuro murió hasta aquel momento, sólo superada por carbonizado dejando a otros la tarea de la barbarie de los invasores durante los consumar la venta de su Patria.

#### **OCTUBRE DE 1934**

El pueblo intenta sal- anarquistas, El Tercio y la Legión Exvar a la República, Barcelona, España entera conocieron la amenazada por la re-

medo de Consejo de guerra cuyo recuerdo se nos aparece como una de las
más negras vergüenzas de la monarquía
española. Inmediatamente dió comienzo
una brutal represión que llenó las cára las elecciones municipales. El pueblo suna brutal represión que llenó las cára las elecciones municipales. El pueblo suceles de España. El rey y sus ayudas de po dar a éstas el carácter necesario. Un
cámara querían ahogar por el terror la
gigantesco plebiscito antimonárquico samedo de Consejo de guerra cuyo rebiente se hacía irrespirable para el Gotuto, los partidos republicanos de izquierda obtuvieron 67 puestos contra iz
la represión en Asturias

Después de las elecciones del 33, la
El Presidente de la Generalidad y todos
reacción, por la falta de unidad de las los ministros fueron detenidos, 30.000
celes de España. El rey y sus ayudas de po dar a éstas el carácter necesario. Un
cámara querían ahogar por el terror la gigantesco plebiscito antimonárquico sa-



El 14 de abril de 1931

El almirante Aznar toma el poder de

A cada nueva conmemoración del aniversario de la República, el pueblo español manifiesta su alegría y su adhesión al Gobierno

## 14 de Abril de 1939 L pueblo español implantó el régimen republicano y oreó su ley fundamental. Hoy hace exactamente ocho como su ley fundamental. Hoy hace exactamente ocho 1931 del 14 de Abril 1939

en el corazón de las masas.

lió de las urnas. En Madrid, por ejem-plo, el Comité republicano que acababa de ser condenado por un Tribunal mili-tar, resultó elegido. En toda España los prohombres políticos detenidos, los líderes obreros perseguidos fueron indicados por el pueblo para las funciones de Gobierno. 48 horas bastaron para que entre banderas y canciones, fiestas y risas, cayese la Monarquía. Todas las luchas sangrientas de tantos años se resumieron en este triunfo. El pueblo respiraba con el alivio del renacer, confiado. De esta con-fianza generosa saldrían más tarde las angustias de tres años de guerra. Los Borbones salieron en fuga vergonzosa de España. La República española, concreción de un pasado de luchas populares por la democracia, culminación del vasto proceso por la libertad, había nacido, imponente, por la voluntad del pueblo.

#### La traición levanta la cabeza

Jaca

voz de la nación que pedía un régimen
democrático que la salvara de la miseria y de la barbarie.

El pueblo español vivió una noche de
esperanza. En Jaca se habían alzado dos
capitanes al grito de ci Viva la Repúblicalo Fué la noche del 12 de diciemblicalo Fué la noche del 12 de diciembre de 1930.

En 1932, un primer movimiento antirepublicano es aplastado fácilmente por
el Gobierno en Sevilla. Apenas un año
de vida tiene la República y ya la reacción levanta la cabeza y mina los centros vitales. El ejército, con su tradición
avance decisivo hacia el poder. El sabopañoles quería la República. El país españoles quería la



Para comprender esta angustiosa espetaba dispuesto a terminar con un réginárquicos ocupando puestos de gran resmen de opresión, de verguenza y de hamponsabilidad, es cantera de traiciones y
taba dispuesto a terminar con un réginárquicos ocupando puestos de gran resmen de opresión, de verguenza y de hamponsabilidad, es cantera de traiciones y
taba dispuestos a terminar a la Repúnárquicos ocupando puestos de gran resmen de opresión, de verguenza y de hamponsabilidad, es cantera de traiciones y
taba dispuestos a terminar a la Repúnárquicos ocupando puestos de gran resmen de opresión, de verguenza y de hamponsabilidad, es cantera de traiciones y
taba dispuestos a terminar a la Repúnárquicos ocupando puestos de gran resmen de opresión de la mayoría del país
vilezas.

El general Sanjurjo se levanta en Annado, se levanta en defensa de la Repú-El general Sanjurjo se levanta en Annado, se levanta en defensa de la Repúdalucía en complicidad con otros miliblica.

tres años que acaban de pasar, llenó los cementerios de España de cadáveres de

obreros y campesinos. Las cárceles de to-da la Península rebosaban de republi-

canos, de socialistas, de comunistas, de

tranjera arrasaron Asturias. Madrid,

crueldad de los reaccionarios que prepa-raban el camino al fascismo. En Catalu-

las potencias fascistas, fueron encarce-lados. En las calles de Oviedo los montones de cadáveres eran anuncio y señal lo que harían más tarde las bandas

de Falange en la zona dominada por el fascismo. Centenares y centenares de muertos, decenas de millares de presos, muerte y desolación. Así dió comienzo lo que había de ser bautizado por el pueblo con el nombre justo de Bienio Negro.

podía impedir la continuación del régi

Después de dos años de terror, el nuevo renacer de la libertad El Bienio Negro fué el reinado oscuro le la reacción. Sin piedad, metódicamente, buscando el aniquilamiento de las fuerzas populares, los hombres represen-tantes de todo lo que era injusticia, privilegio, atropello, gobernaron a su an-tojo. La delación más burda significaba la cárcel. Consciente de su impopulari-dad y previendo la reacción del pueblo que continuaba la lucha con todas sus energías, el Gobierno Lerroux-Gil Robles multiplicaba sus redes policiales, reforza-ba la represión. El Tercio y los mercenarios de la Legión saciaron sus instintos riminales en Asturias durante largo tiempo. Un estado de alarma permanente justificaba los mayores atropellos. Peo el gran río escondido de los anhelos de justicia populares crecía incontenible Las ensefianzas de la derrota del 33, el valor sin medida de la unidad frente al enemigo aparecieron con toda claridad a los ojos de hombres de todos los parti-dos y organizaciones. La bestia fascista era poderosa y decidida, Sólo la unión

Por campos y ciudades, obreros y campesinos expoliados, pequeños propietarios demócratas y liberales, conscientes del peligro, se levantaron unánimes, sin vacilaciones. Partidos y organizaciones marcharon en un solo poderoso bloque. El pueblo de España, una vez más, sala victorioso de los embates de la reacvictorioso de los embates de la reac-Como Jaca anunciara el advenimiento de la República, el sacrificio de octubre precedía a la victoria.

Y el 16 de febrero atravesó toda España como una canción de triunfo el eco de las masas que manifestaban de un extremo al otro de la Península, su alegria por la derrota de los verdugos de Asturias. La persecución terminaba. Las cárceles se abrian de par en par. Cata-luña recibía en triunfo a su presidente y a sus ministros. Centenares de manifestaciones recorrieron ciudades, pueblos y aldeas. Las esperanzas de una dictadura fascista se desvanecieron. Pero no se tomó ninguna medida severa contra los traidores, que, desde ese mismo instante, de nuevo en la sombra, iniciaban su tra-**18 DE JULIO DE 1936** 

Los acontecimientos enseñaron a la reacción española que sólo con la ayuda de los fascismos extranjeros podía obtenerse ahora una victoria. Lo que hiciera posible la derrota del pueblo en 1933, la falta de unión, el olvido del poder de la unidad, no volvería a producirse. El Frente Popular era ahora el baluarte in-ible del pueblo. Las masas le querían

tares felones. Su primer acto de ego-biernos es destituir a las autoridades y cha en torno a la gloriosa epopeya de proclamarse capitán general de Andalu-cía. En Madrid el movimiento tiene una como un movimiento subversivo cuya tonces su última traición, la más indig-



Capitán García Hernández

na: Sus agentes establecieron los contactos necesarios con los fascismos extranjeros. Se preparó cuidadosamente la rebelión. Los generales perjuros diez veces se confabularon. Y el 18 de julio, los generales fascistas, ayudados por italianos y alemanes comenzaron, con moros y mercenarios, la guerra contra el pueblo de España. Guerra de invasión, sin tuar-tel, en la que España demostró al mundo su deseo de ser libre, de mantener las instituciones democráticas, de contribuir a salvar la paz, hoy tan amenazada. Su sacrificio, los tres años de lucha, la sangre vertida por los mejores de sus hijos, el dolor de verse abandonada por quienes defendiéndola se défendian, no pueden ser estériles. El extranjero es dueno de su suelo, impone sus leyes brutales y extermina a sus hijos. Pero como Jaca. y extermina a sus filos. Pero como jada, como octubre, su guerra de independencia de 1936 a 1939 es el seguro anuncio de la victoria futura, de la reconquista de España por sus hijos mejores, por su pueblo integro que, a pesar de la derrota, como en las otras dramáticas oportunidades de la descripción de la descripci dades de su historia, continúa, sin desánimo, por todos los medios a su alcance, la lucha implacable contra los invasores y opresores de la patria.

## TIERRAS SIN PAN

LA ESPAÑA DE LA MONARQUIA

De 24 millones de habitantes, vivían en el campo y de la tierra, 17 millones.

En la ciudad, 7 millones.

#### DISTRIBUCION DE LA TIERRA

El 31 de diciembre de 1930 figuraban catastradas 22 millones 435.090 hectáreas correspondientes a 10.214.359 propiedades distribuídas como sigue: 8.000.000 de pequeñas propiedades comprendían 3 mi-

llones de hectareas. 2.016.094 pequeñas propiedades comprendían 3.665.457 hectáreas.

12.488 grandes propiedades comprendían 7.468.629 hectareas.

1.444 grandes propiedades comprendían 2.849.101 hec-

#### PROPIETARIOS

(Según una estadística del año 1929) 1.023.600

Obtenían un rendimiento de menos de una peseta Vivían penosamente del producto de sus tierras. 

845,000 160.000 9.700

Esta era España el 14 de abril de 1931. Contra ello, el pueblo español integro se levantó pacificamente, derrocó a la Monarquía e Instauró la República. Los señores feudales los señoritos holgazanes no se resignaron a perder priviy los senoritos noigazanes no se resignaron a personal legios increíbles y llamaron en su auxillo, a cambio del suelo y el subsuelo de España, al fasolsmo extranjero.



pediatamente como es vencida en todas bierno para implantar una dictadura del partes. Sanjurjo huye y es detenido en los obreros, las provocaciones de los estanjurjo a la pena de muerte y a sus componentidos a varios conficial. Los hombres que murica de la República atacada

## Noticias de evacuados

#### De interés para los refugiados

Les refugiades españoles que deseen conseguir noticias sobre etros refugiades deben dirigirse a: Office Français pour les Réfugiés Espagnols, 4. Square La Bruyère, Paris (9). Este Office se encarga de centralizar todas las noticias sobre refugiados españoles.

Para facilitar este trabajo, el Office Français pour les Réfugiés Espagnols ruega a sus comunicantes: 1. Que los nombres se escriban con Va mayor claridad.

Que las consultas sean breves. 3. Que no se repitan las consultas. Una sola consulta basta para conseguir noticias Si las consultas se repiten, el trabajo se dificulta y retrasa por la acumu-lación excesiva de correspondencia.

lación excesiva de correspondencia.

Ponemos en conocimiento de los RERUGIADOS MILITARES que se encuentran en los campos de PyrénéesOrientales (Argelès, Saint-Cyprien, Barcarès, Prat-de-Mollo, Le Boulou, SaintLaurent-de-Cerdans) y en Bram-sur-Aude, en el Ariège, Mazères y Vernel, que
la correspondencia que envian para refugiados civiles llega a su destino. Por el
contrario, no tenemos la misma seguridad
en lo que se refiere a la correspondencia
de refugiados civiles dirigida a militares.
El OFFICE realiza actualmente las gestiones necesarias cerca de las autoridades tiones necesarias cerca de las autoridades francesas, para lograr que la correspon-dencia funcione con regularidad en am-

Hélène Dauplat, Saint-Yuan de Soudiao (Gironde) busca a Maximino Llamazares. Mercedes del Río, a Juan Acosta Ruíz. Josefa Juanco Martí, a Juan Juanco Martí Soro.

César Palenzuela Fernández, a su esposa e hija Margarita y Amalia. Ramón Valiente Albero, a Andresa Martín Gracia y cuatro hijos: Gregorio, Pilar, Antonia

Juan Ollé Soler, a Sofia Soler Bacarissas. Escribir a: Réfugiés espagnols, Lavacan. Pavie (Gers).

Mariano Sánchez Añón, chez M. Pablo Royo. Vias (Hérault), busca a Armonía Devivir

Felipe Puig, a Joaquins Fontanillas Elias y Josefa Elias, Escribir: Café Zalamero, place du 11-Novembre, Béziers (Hérault).

Luis Blanco, a Manuel Castellvi Tarrago. Escribir a casa del señor Tercero, rue Douane, 5.

Angel Gargallo, chez Cimarro Joseph, Balarueles-Bains (Hérault), 'a Veremundo Sancho Calleja, Niceta Calleja González y Alfonsa Sancho Calleja

Mario Gómez Alonso, a Julia Gabalda Alcazar. Escribir a: Hopital Temporaire, Camp de vacances de la Corniche de J.L.R., Sète

cia Barbarin, niñas Rosa, Luisa, Julia, Pi-

nández, Ramón Alonso y Joaquín Borras.

et-Vilaine).

nuel Solero Lluch.

Basilia Legarreta, a José María Ruere y Julián Eliseo Tovar y Damián Bascones, Refuge basque, La Corniche, Sète, a Felica Barbarín Escribir a: Hotel Durancel, Laroque-Tim-Aramendia, Dorotea Armendia García, Lu-

lar, Maria Teofila y Cesáreo Arámburu Bello. Carmen Saez desea saber el paradero de la Co-Saez desea saber el paradero de la Co-Bello.

María Aosa Burriel Muñío, a Agustín Nuez Trélazé (Maine-st-Loire).

Emilio Gutiérrez Gutiérrez, a Guadalupe y Te-Escribir a: Refuge espagnol en Vitré (Ille-

Escribir a: M. Gofre, restaurant, Limogne Ramón Montoy Molinet busca a Conchita Fe-(Lot).

Agustín Maiamor Ruses, a Facundo Sánchez Juan y a Carmen Redón y Joaquina Tornos. Manolita Bastarrica, a Olivo Fernández Fer-(Lot-et-Garonne). cía y 4 niños y José Dorantes Domonso. Juana Alcezar, a Julio González Alcáraz y Ma-

Encarnación Lucía Sotorre, a Juanito Elariana María Molina, a Joaquina Felip, Mercedes Fe-

lip, Antón Gillermín, Francisca del Castellano y José Tomás. Eulalia González, a Manuel Molinet. Escribir a: Centre de réfugiés, route de Lonez y Francisco Serrano. rient, Rennes (Ille-et-Vilaine).

Felipa García Redondo busca a Pedro Pérez Zuirita. Escribir a: Centre de réfugiés, Grey José Ríu Bermu. Pascuala Quilez Fleta, a Inocencio Burillo Ma-Adela Mayor, a su padre.

Teodora Rodríguez Santiago, a 5 hijos Félix, Vicente, Petra, Domingo y Eugenio Gutié-rrez Rodríguez, de 15, 13, 10, 6 y 3 años. más y Germinal Enriquez Tomás. María Montanel, a José Blanco Plo.

Escribir a: Centre dhébergement des réfugiés espagnols, Grenoble (Isère).

José Márquez, 13 años, busca a Pilar Liberia y Cristobal Márquez.

Alfredo Aguilar, 15 años, a Vicente Aguilar y Eustaquia Rodríguez. Francisco Jiménez Pérez, a Feliciana Gargallo

Escribir a: Refuge espagnol, Dole (Jura).

Francisca Ferrer de Pedemonte busca a Juan Torres y a Conchita Ferrer Balaguer. Escribir a la interesada, chez André Barthélémy, I, rue Pergaud, Dole (Jura).

Julián Chozas Cabello, Saint-Claude (Jura), a Epifania de Ana y del Mazo, Josefa Cas-trillón Funcanta, Pepita Dumont Castrillón y Consuelo Dumont Castrillón. Victor Rodríguez, mismas señas que el anterior,

busca a Benita Rodríguez Rubio, Félix y Angelines Rodríguez Rubio. Ana Baez Barba busca a Manuel y Francisco

García Baez. María Morales, a María García, Armida García, Angela González con '3 hijos, María Vermas Nogueras, Giner Morales Raja, José

Cano Cano y R. L. Redón, Ampyro Porter Roger, a Antonio Estrada To-rres, Antonio Estrada Porter y Dolores Es-

Antonia Torres Pardo, s Ramón Ruíz Berge, Joaquin Ruiz Berge, Vicente Torres Pardo Cabriel Aliana.

Rosa Martinez Faren, a Ramón Bota Mayench. Montserrat Comella Llados, a Fausto Domingo Josefa Carrillo Reina, a Rosario Carrillo, Ma-Comella, Amado Chusca Villarroya, José ría Reina Fernández y Salvader Mentecines Mesert González y Jaime Lladenosa, Resa Torres y Tomasa Almazor.

Inria Morales Berma, a María Berma Noguera, Ignacio Paredes García y Carmen Remedios Arisa Conejo, a Juan Aguilera L6-Morales Berma.

Manuela Palacio Royo, 'a Francisco Pallaré
Giu y Vicente Palacio Royo.

Escribir a: Chateau de Cormont, par Bois-Morand (Loiret).

Andrea Paris Cómez busca a Severiano Cama-Celia Llados Rovira, a Manuel García Peña. Teresa Puiggros Puig, a Antonio Sutil Blanco

y Juan Puiggros. Concha Cerbellón, a Candido Sánz Pardos. Concha Labarios, a Juan Navarro Lasmarias. Escribir a: Hopital Auxiliaire, avenue du Champ-de-Mars, Orléans (Loiret).

Rosario Romero busca a José Huguet y Antonio Pina. Escribir: chez M. Henri Clauzel, place Labaurie, Souillac (Lot).

Dolores Blanco de Artime, a José Artime Fer-Wanda Alvarez de Moreno, a Antonio Moreno

Angelita Guijarro de Ramos, a Prudencio Ramos García. Escribir a: Réfugiées espagnoles, Cazals

Juan Díaz Otín busca a José Díaz Durán e Hilario Otín. Paquita Pérez, a Soledad Moles, José Pérez, Pilar Cardiel y Santiago Sánz.

Dolores Casanovas Basach, a su familia. -de-Cère (Lot).

Elisa Blanco del Río busca a Juan Piquer Mon-

Magdalena Menchón, a Nicolas Menchón Fer-nández, Francisca Claramunt Gilbert y Antonio Menchón Claramunt. Elisa del Río Fernández, a Albán Blanco del

Rio y sus hijos, Jorge y Florinda Blanco del Río, 8 y 7 años. Francisco Piquer, a Ricardo Piquer Montaña. Dolores Montero, a Cecilia Gutiérrez y José

Angeles Ferreras, a José Alont. Escribir a: Cantine de Fumel (Lot-et-Ga-Garonne).

María Román busca a José Carmona García. Dolores Carrasco, a José Carrasco, Francisco Carrasco y Antonio Tortesa. Celedonio Lahita, a José Jordán Balaire.

Escribir a: Centre de réfugiés, Durac (Lotet-Garonne).

Eusebio Loriente Pabón, a Bernardo, Daniel, Eusebio Loriente, Francisco Cano de la Rosa y Guillermo Fernández Simarro.

Luisa Basarte Benito, a Antonio de la Huerta-Villa, Pablo Basarte Benito y Julián Tolozana Tejero. Lola Ayala, a Manuel Bermúdez Pascual.

Emilia Albas, a José Salamero.

baut (Lot-et-Garonne).

Leandra Gadea busca a Julio García Luna. Escribir: chez M Ramy, Condat, par Fumel Consuelo García García, a Carmen García Gar-

Vicenta Zaragoza Adelantado, a Miguel Zaragoza Adelantado, Julio y Mariano Adelan-Paulina Ibáñez Castillo, a Manuel Diez Ber-

mudez y Virginia Diez Ibáñez. Carmen Serano Pérez, a Andrés Expósito Nú-Basilisa Redondo Sancho, a Antonio González Gardo, Avelina Redondo Sancho, con dos ni-

Carmen Riu Bermu, a Pablo Panadés Torres

llen y Julián, Pedro y Manuel Quilez Fleta. Vicenta Tomás Tomás, a Tomasín Jimenos To-Teresa Valencia La Hoz, a Ramón Martín Te-

na y Domingo y Luis Valencia Lahoz. Escribir a: Réfugiés espagnols, Gramat (Lot).

Arapita Ramos Callepo, a José de Miguel Gó-

Paula Toquizabal, a Juan Fernández. Ambrona Benito, a Angelita Ambrona del Viso. Nicanora Toucedo, a Sara Mendia, Carmelo

López Otero. Emiliano Soriano, a Dolores Salas Otero. Escribir a: Réfugiés espagnols, Souillac (Lot).

Hilaria Ezcuna Armán, a José Pérez Anastio. Gistena Castro Alonso, a Manuel Martín López, Eliezer Cano Tejedor y Diego Llano. Escribir a: Malled, Lauzet (Lot).

Cecilia Bugallo Fernández busca a Hilario Toledo San José, Pedro Toledo Bugallo y Antonio Sánz Migueros.

Magdalena Capdevila Cañameras, a Juan Capdevila (16 años), Teresa Capdevila y Enrique Molina. Matilde Orcazarán Mañero, a Gregorio Leja-

Felisa García de Barón, a Antonio Barón Ballester y Dr. Daniel Malet. Josefa Fernández, a Conchita Ribas Pal y Angel Osorio Fernández.

Consuelo Seco Pérez, a Juan Martinez. Consuelo Martinez Seco, a Rafael Moreno, José Martínez Seco, a Ana María del Valle y Luis Romero Solano.

ria Reina Fernández y Salvader Mentecines Teresa Vega Arcas, a José Robles y Lazaro

pez y José Arisa Lara.

Josefa Escribano Prado, a Antonio Pérez Eseribano.

Manuela Palacio Royo, 'a Francisco Pallaré

Manuela Párez Díaz, a José Pérez Díaz, a José Pér

Angelita Pierce García.

caire y Juan Herce García.

Elena Royo Carcamo, a Luciano Solaeguí Díaz.

Pilar Herce Carión, a Humberto Capileti y Joseñna Jordá.

Señna Jordá.

Lafuento, a Candelaria Escola

Juan Ruzafa Cano, a Carmen Calvo Fuentes.

María Serano Benaque, Pedro Avellán Dome-

María Granados Vega, a Angustias Olmos Pepita Jiménez Carrillo, a Teresa Corbacho VIllalón y José Montero Casero. Manuela Urdangaray Miranda, a Raimundo

López y Rogelio Urdangaray. Purificación Domínguez, a Ción, Gina y Zuya González Ruíz, Domingo González Ruíz y Pepe el cartero.

Escribir: Camp de Masmejean, par Saint

Maurice-de-Ventalon (Lozère). Magdalena Olivert Beltrán busca a Victoriano Gine Belmunt. Isabel Vicente Tornos, a Félix Satorres Palau

Manolita Morera González, a Ricardo Rodrí- Pedro Cortes, Hotel Splendid, Vimereux (Pasguez Bedia. María Echevarría Aurteneshea, a Camilo, Guillermo, Cayetano y Jesús Baeza Pérez.
Paquita Santiago Díaz, a José Montilla Nava-

Francisca García La Fuente, a José Calero Ju-María Ramos Campos, a José Fenoy Fernán

Escribir a: José Bau, Cité 11, par Laval- Pepita Marti Reverer, a Jaime Marti Torroja y María Reverter Sarina. Conchita Salinas Lacuna, a José e Ignacio Sa-

Juana Campos Lara, a Antonio López Campos. Marta Gomila Rotger, a Manuel Calvo Sán-

chez y Diego Calvo. Carmen Gómez Andechaga, a José de Marcos chi Rodriguez y Enriqueta Rodriguez.

Francisca de la Parra Diez, a Manuel Chiva María Banzo, a Pedro Banzo Subias, Antonio Juan y Eugenio Lemus Cuadros. Curi Segura Céspedes, a Manolo Segura Cés-

pedesy Luis Carralero. Maria Echevarria Aurteneches, a Josefa Pérez Olivar y Josefina Baeta. Meria Luz Sánchez Hulles, a José Gómez Zus zagoitia.

Mercedes Bataller Muñoz, a Tomás Martinez Miñana. Carmen Moreno Sánchez, a Angustias Sánchez Sánche, Juan Moreno Sánchez, Inés e Isabel Moreno Sánchez. Adriana Rodríguez, a Fernando Sánchez y Sinforiana Galán.

Escribir a: Chateau du Bonheur, Saint-Nicolas, par Granville (Manche). Sergia Rodriguez Amores busca a Máximo To-

Carmen Rodríguez Zaragoza, a Angel Cuenca

Guillermina Martínez Soriano, a José Martínez

sur-Mer (Manche).

Manuela Burriel Muñío busca a Conrado Inés Francisca Castillo busca a Victoriano Anaya Manchon, Escribir: rue Ludovic-Ménard,

Escribir: chez Mme Savelli, Barneville-

resa Gutiérrez Ezquerra. Ramón Vallina Fuentes, a Dolores Ruíz Pomar e hijos José, Emilia, Dolores, Ramón, Antonio, Rafael.

Lorenzo Felipo Buf, a María Peix Vidal e hijas Margarita y María, y a Natividad Pagés. Luis Maojo Vidal, a Juan Maojo Vidal. Angelita Suárez Gómez, a Daniel Martín La-

José Cabeza Delgado, a Lorenza Labrador goza Adelantado, Julio y Francisco Berdayes Fuentes, a Aurora Barafal Dorrego e hija Josefina.

Antonio Decono y Suero, a Ricarda Sobero Tous. Manuel Rodríguez Fernández, a María Martínez Martínez y 4 hijos. Francisco Mérida Callart, a Isabel Rodríguez

Sánchez. Sebastián Martí Rodríguez, a Carmen Parejs Ruíz y 5 hijos.

Francisco Bascuñana Gaitán, a Adela Amate Asunción González García, a Mariano Tena

Luisa Espasa Gené, a Antonio Espluga Roche y Ramón Taurrobi. Concepción Espluga Roche, a Antonio Monta-

Trinidad Balsells Arbos, a José Roca Arall, Antonio Roca Arall, Ramón Arbos Cunillera, Salvador, Angel y Pedro Arall Solé

y José Roche Gallart.

Maria Col Fané, a Olegario Pintas Mulet, Antonia Pintas Mulet y Antonio Vidal Pifa-

Isabel España Avenza, a José Granell Torna-Angelita Ripollés Nevot, a Antonio Ferrandiz

Bofufer. Manuel Badenas Bartolomé, a Conchita Pau Miguel Moll Escarpenter, a Miguel Moll Gui- Antonio Gil, a Juan Gil Alvaro.

Badenas, Teresa Navarro Badenas y Trini- nart y Eulalia Escarpenter Esprín y su her- Manuel Obrador, a Bartolomé Obr dad Valenzuela de Vinaroz. María Elias Carrasco, a Claudio Parés Casas

Magdalena Sola Palau, a Simón Duch Reñé, Julio Jilart Ferrer, Anton Duch Rene y José Gertrudis Barril, a Juan y Mateo Torres Barril y Joaquín Jofre Camos. Francisca Palou Trepat, a Francisco Sola Pa-

Rosa Mallat Riesol, a José María Raich Moset y José Rufach Riesol. Encarnación Fernández Pérez, a José Fernán dez Pérez y Ramón Altesa Bufill.

Joaquín Arbiol Barberán, a Carlos Arbiol Pas-

cua, Jaime Roca Carbí y Pascual Gusa Pas-Bienvenida Zapater Ciprés, a Faustino Delmar Cuartilles y Manuel Ciprés Serrad. Francisco García Aguilar, a Guadencia García Comas, Jaime García Aguilar, José Arnao Luchana y Prudencio Nicolay Quiquito. Laureana Roda Gerona, a Emiliano Roda Pas-

Carmen García Roda, a Ciriaco Susán Ferrer. Roman Aguilar Ferrer, Laureane Aguilar Ferrer, Raimundo y Esmeralda y José Aguilar Figols. Carmen Franqueza Vigas, a José Corti San-prieto, María Corti Roca y Anita Roca,

Bayona.

Angelita Herce Carrión, a Apolonio Masete Al- Salvador Castro Palma, a Isabel Pozo Zambrano e hijos Remedios, Isabel y Mateo, e

nech y Antonio Avellan Domenech. Escribis as Cité Chaumont, Nyoiseau, par

Familia Somoza busca a Félix Tudela, Pepín Somoano, Mano Quidiello y Ramón Mar-tul. Escribir a: Manolita Tudela, rue Ludo-vic-Ménard, Trélazé (Maine-et-Loire). Salud Martínez Camaras, a Carmen Martínez

Segré (Maine-et-Loire).

Camaras (6 años) y Mayo Balero Martínez (3 años) que estaban en la Colonia Lluys Companys. Escribir a: Hopital Notre-Dame-des-Douleurs, rue de la Grotte, Lourdes (Basses-Pyrénées).

de-Calais), at Fernando Campos Cortés, Ma-ría Campos Cortés, Carmen García Badenoy, María Carmen García Campos (7 años), Libertad Campos García (4 años) y Aurelio Campos Roidla.
Isabel del Castillo Sotés, a Maruja y Anita Varela Martínez. Escribir a: Hotel du Cheval-

Blanc (M. Lecoq), Champéou (Mayenne). Carasa, Casimira Gabriel, Simplé, par Laval (Mayenne), Lucía Añón Carceller, a Victor Espallargas

a Juan Cervera.

Antonia Ulacia, La Citadelle-Le Palais (Morbihan), a Victor Gómez Martín.

Luz Paramo, a Damaso Carneado Marcen. Camila Lescarrega, a Salvador Costi Gallego Isabel Esparza, a Sinforiano Ozcoz Prat, José

Ortas, Benito de Marcos Giachi, Luis Gia- Josefa Romero, a Juan Alemay Roig y Hono

Carmona Carmona y José Tarrafeta. Angela Gaztambide, a Fausto Pérez Villarreal Moises Martin, Luis Segura, Manuel Sánchez, Juan Cruz Brayn, Fernando Montero, Da-mián Gaztambide Pugola, Sona Herrero Otaduy, Albina Gaztambide.

Luis Flores, a Vicente Masch Gómez.

Consolación Rodríguez, a Antonio Inarolio Al-

Concha Gómez, a Eliseo Fernández Bayón Amalia, Luisa Gómez. Dolores Carretero Pérez, a Antonio Marín Fer-nández, Moisés y Antonio Marín Carretero,

Juan Carretero Pérez. Teresa Más Gancedo, a Luis, José y Tomás Más Gancedo, José Gancedo López y Manuel Insa. Pilar Comas, a Rogelio Sitjoa Ripoll, Jacinto

Prospero Serrate. Monserrat Oten, a José Savally Boix y Amadeo Savally Boix.

Vicenta Jubato, a José, Joaquín y Alfonso Ju-bato, Artuio Gindel y Avelina de la Torre. Pepita Ribes, a Rosa, Francisco y Joaquina Ri-

Escribir as Sanatorium Docteur-Queltier, Berck-Plage (Pas-de-Calais). Petra Cortés, a Fernanda Campos Cortés, María Campos Cortés, Maricarmen García Cam-

pos, Carmen García Badenas y Libertad

Campos García. Escribir a: Hotel Splendid, Wimereux (Pas-de-Calais). Dolores Gil Hernández, chez M. Rondet Antonin, Legouz (Puy-de-Dome), a Manuela Tri-

Guadalupe Municio Velasco, mairie de Vertaizon (Puy-de-Dome), a Marcelino Morán Fer-Vicenta Gonzalo Aparicio, a Ramón Gil Bláz-

quez. Carmen y Eusebio López de Arbina, a Juan López de Arbina. Escribir a: Quartier Gribeaubal, Cler-mont-Ferrand (Puy-de-Dome).

Adelfa González Navarro, a Ramón Quilez. Carmen Aguilar Pardo, a José Palencias Pons Julia Cascán Marqués, a Francisco Aguilar

Carmen García Company, a Manuel Cánovas García. Mercedes Rodas Roura, a Tomás Domingo Mataro. Estrella Fernández, a Victor Alonso García 3 José Fabregas Jorge.

Rita Tena Artal, a José Bellido Edo. Teresa González Menéndez, a Angel Rodríguez González y Avelino González Gómez. Encarnación Cáceres Ponce de León, a Jesús Esteban Pérez. Escribir a: Réfugiées espagnoles, Moux

(Nièvre). Hija de José Viñals Rivera busca a Jaime Paul Rivera Vailina, francés.

Emilia Viñals Fusté, a Emilio Barrull Viñals Juan José Pérez Melich. Escribir a: Réfugiés espagnols, Dompierresur-Nièvre (Nièvre).

mano Juan. Escribir a: La Grange-Mouton, par Prémery (Nièvre).

Isabel Ponce, a Ginés Seguro y José Ponce. Rosario Morales, a Antonio Fernández y Manuel Morales y Josefa Pora. Consuelo Alvarez Granda, a Aurelio Alvarez. Cándido Alvarez Granda y Carmina Gon-

> Escribir a: Isabel Ponce, rue La Fontaine, Saint-Pjerre-le-Moutiers (Nièvre).

Tomás Delgado Cacharro, a Felisa Cacharro Castillo, Andrea, Guadalupe y Antonina Delgado Cacharro y Benito Rivero. Julia Castellanos García, a Domingo García

Escribir: chez M. Bobin Lazare, La Fiolle, commune de Planchez (Nièvre). Eufrasia Braga, a Belarmino Tomás o Amador Fernández, María Luisa Meré Rendueles y Juliana Ayuso, a Azucena Moiron y María Asunción. Escribir a: Café Bobin, Auroux (Nièvre).

Daniel Radigales Marset, a José y Ramón Radigales Marsot, Escribir a: Réfugiés conagnols, Avrée, par Lucy (Nièvre). Rosa Señe Cudina e hijas, José Fauste Marfil, José Pérez Gualde se encuentran también en

Avrée, par Lucy (Nièvre),

Benita López Alvarez, a Arturo Canencia Pa riseyo y Encarnación Canencia Pariseyo.
Escribir a: Preventorium Saint-Martin, Séss (Orne).

Isabel Casañola Navarro, a Daniel Millera Muro y Jesús Orquin Casañola. Pilar Bretos Ballarin, a Andrés Bornao Nove-llón y Angel Bretos Ballarin.

Escribir a: Colonie de vacances, Saint-Martin, Sées (Orne).

María Domenech Recasen, a Juan Miguel Pons y José Sanfeliú Miguel e Isidro Pora. Visita y Rosario Llairo Pagés, a José Llairo

Concha Pérez Collado, a José Pérez Collado. Escribir a: Mairie de Liévin (Pas-de-Ca-

Raimundo Martínez Díaz, a Josefa Martínez Velázquez y Antonio Martinez Velázquez. Felisa Ortega, a Francisco y José Lópes Or-

Melero. Ventura Miralles, a Miguel y María Olona Miralles, Rosendo y Esperanza Bardagui Olo-na y Rosa Olona Esteban. Antonia Jarque Fuente, a Fernández Campins Vélez de Guevara.

María Preciado León, Antonio Oloya Her- Se busca a: Modesto Serrano Martínez, Carmelo Serrano Martínez, Félix Santarromana Marco y Clemente Santarromana y Santiago Escribir a: Ville de Boulogne-sur-Mer,

Centre de réfugiés (Pas-de-Calais). Luisa Pastor Leiva, María Galvé, Clotilde Cavada Sancho, Edelmira Cesteros y María Pe-rea Herrada buscan a: Francisco Gómez Lachica, Hipólito Cazorrán Quilez, José López García, Maria Terrado Cavada, Tio-tista Calleja del Río, Angela, Julia y Salus-tiana Orti Díaz, Juan Pérez Campillo, En-

carnación Herrada. Hermenegildo Parache, a Alfonso Parache Carmen Plá Palleja, a Pedro Andrés Galse-

Lola Plá Palleja, a Francisco Ventura Mila. Remedios Plá Palleja, a Pedro Aris Riba. Encarnación Plá Palleja, a Jaime Plá Palleja. Mundela Plá Palleja, a Ramón Salvate Colom-

Eugenia Massague Pedret a Ramón Massague Pedret y José Ferrer Font.
Rosa Quer Verdaguer, a Juan Ribes Mayoral
y Federica Quer Verdaguer.
Escribira

tituteur, Institut hélio-marin, Berck-Plage (Pas-de-Calais).

Corbato, hijos Alfredo y Angelina, María
García Corbato y Manuel Lorenzo Sánz.
Escribir a: Sanatorium Boutillier, rue du
Destour Vira María Boutillier, rue du Juan Antonio Rubia Sánchez Soriane, Octeur-Victor-Ménard, Berck - Plane (Pas-de-Calais).

Pedro Sánchez Barragan, a Concha Bustamente Manuel Moreno Guadarrama, a María Sánchez

Juan Palma Cabrera, a María Benitez Garrido. Vicente Bermúdez, a Isabel Torre Vellido. Pedro Pérez Zorita, a Felipa García Redondo Tomás Múgica Pacheco, a María Arce Pascua e hijas y Genovevo Robledo Cué e hijos. Escribir a: Réfugiés espagnols, Boulogne-

sur-Mer (Pas-de-Calais).

Carmen Ribes, a Emilio Pérez Ribes y Rafael Pérez Ribes. Escribir a: Jenaro Anaut, quar-tier général 13, Mauléon (Basses-Pyrénées). Peregrin Casado, a Juan Ramiro Pensanole. Mile Berecraztu, 30, avenue Victor-Hugo, Biarritz, a niños Candelas, María Luz y Faustito Rodríguez, hijos de Fausto Rodríguez,

de 9 a 14 años aproximadamente. Las colonias infantiles «Francisco Layret» v «Lope de Vega», que se encuentran en Ibarry-Arette (Basses-Pyrénées) solicitan no-

ticias de sus familiares: Ramiro Vila, director, busca a Beatriz Blanco y la primera expedición de niños que salieron a su cargo.

Maruja Merino, a Cayo Merino, María Cortezan y su hijo Cayo. Ramiro Vila, a Joaquín Fornell, Ramona Bori y familia, Carmen Muñoz Francés y Jaime Domingo Mata.

Andrea Narvaez, a Ramón Narvaez y Benita Sebastián. Rosario Abad, a Domingo Abad y Jacoba Moutón. Elvira Sánchez, a Donato Espinosa.

Manuel Obrador, a Bartolomé Obrador Solsona Carlos Cano, a Federico Cano Fernández y Antonio Cano Fernández. Antonio Monsalves, a Manuela Ortega y Pascual Monsalves.

Irene Fornos, a Teresa Arbos y Carmen Del-Irene García, a Máximo Caja y Luis Lafuente. Jesús de los Ríos, a Antonio de los Ríos Sares. Irene García, a María Luz Martín y Pepe Vera.

Gloria Rodríguez, a Pilar Fuellos Olay y Honorina Sanmartín Miaja. Palmira Suárez, a Consuelo Rodríguez e hijos. Julita Huergo, a Manuel García y Virginia An-

Concepción Díaz, a Encarnación y Rafael Díaz, Mercedes López y Angeles Esteve. Nieves Andrés, a Margarita y Eusebio Palo-

Tercaina Magdalena, a Antonio Magdalena, Dolores Piñol y familia. Asunción Matees, a Luisa Haces Sorde y Juan

Font Bou. Carmen Casasbuenas, a Antonio Torcal. Fernando Marcos, a Lorenzo y Manuel Trigos. Vicenta Grau, a Enriqueta Piñol y José Grau.

Ana María Magdalena, a Juan Clus y família. Pilar Sanmartín Suñer, a Consuelo Sanmartín Suñer, Pilar, Carmina y Consuelito Moliner

Ramiro Vila, a Casimiro Vila Salo y familia, Ginês Puig, Patricio Redondo, José de Ta-pia, José Casamajó, Luisa Armengol Bagils, Manuel Ortiz, Luis Aige y familia. Gloria Useros, a Antonio Trejo y Manolo Tre-jo (10 años), de la Colonia Cantanigros Pla-

Pilar Sanmartin Sufier, a Pilar Moliner Sanmartín (15 años), Helios Sanmartín Polo (11 años), Adolfo Sanmartín Polo (9 años).

Natalia Sanmertin Polo (8 años). Escribir a: «La Molina» Ibarry, Arette

Pilar Arnaez Vicente, Le Mesnil, Bagnèresde-Bigorre (Hautes-Pyrénées), a José Puyol Pago, Francisco Berga Triado, Mariano Lamparero, Juan Zamora Giménez, Angelina Compte Lliuro, Angelita Moñino Juan Ballesta, Joaquin Borreda Mantoro. Mariano Cajal Gracia, a Isabel Sastrón Puér-toles y Alfredo, Amparito y Manuel Cajal

(Basses-Pyrénées).

Sastrón. Escribir at Centre des réfugiés cepagnols, rue des Pyrénées, Lourdes (Hautes-Pyrénées). Dolores Pis Margolles, a José Valle Grado y

la Colonia México. Escolástica Murillo Abad, a Joaquín Domes María Puárez Gutiérrez, a Nemesio de Juana

Carmen Domec Murillo, a Salvador Plainell Pepita Domec Murillo, a Antonio Mestrez Ibars. Escribir a: Argelès-Gazost, Hospice-Ho-

pital (Hautes-Pyrénées).

José Molina, a Teodora Pérez Martinez y Ani-ta, Nieves, Erminia, Rafael, Alberto y José. hijos. Escribir a: Ancien Hopital Militaire, Perpignan (Pyrénées-Orientales).

Juan Alvarez Sala, a Adela Ojanguren de Iglesias, Armanda, Adelina, Alicia y Antonia Iglesias Ojanguren, Isabelita Montes y Gu-mersindo Morí. Escribir a: Federación de Emigrados de España, Palais du Travail, Villeurbanne, Lyon. Francisco Martínez Tspia, 201, avenue Pres-scuse, Venissieux (Rhone), a Claudio Roca.

Carlos Tarancón, Bourse du Travail, Boîte 56, Lyon (Rhone), a Azucena Allueve, Maria Bozal, Rosario Audina y Primitiva Audina, S. Quintela, chez M. Abellán, rue du 4-Aout, 66, Lyon-Villeurbanne (Rhone), a Inocen-cia Barrios Arias, Elicer García Bareda, Virtudes Cuevas Escriba.

Pascuala Pescador, a José Sánz Peña. Antonia Montañez Franco, a Fabián Sánz Pes-Gregoria Montañez Franco, a Santiago Sánz Peña, Miguel Sánz Pescador, Alejo y Fabián Romero Sánz.

Escribir a: Camp des réfugiés, Sablé (Sar-

Teresa Cespedes Ordoñez y Clotilde Cavada Sancho, a Carlos Hernández Jorge, Oliva

Juan Antonio Rubio Sánchez y Fran Martinez Puche. Encarnación Asencio, a Francisco Gómez Castilla, Ginés Francisco, Gómez Asencio y Juan Gómez Castillo.

Valeriana Hernández, a Felipe Manzano Her-

Santiago Navarro Odina, a Auelia Otal Otal y Agustina Felisa y Julián. Juan Lamaque Navarro, a Ana Otal Otal. Lucio Valiente Molina, a Rosario Francés García y sus hijos.

Antonio Márquez, a María, Antonia, Magda-lena, Carmen y José Márquez Guerraro Rosario Villalonga Brun, a Tomás Sales. Patrocinio Atmella, a José Barabes Sampere. Antonia Conde, a Irene Reboto. Teodora Paras Monillo, a José García Sánchez

y su hijo.

lobre, cuñado

Jaime Suñe Maza, a Jaime Suñe Puey. Escribir a: Refuge de Saint-Loup (Haute-Saone). Enriqueta Ruíz Durán, a José Martínez Balsalobre, marido, y Francisco Martínez Balsa-

María García López, a Ginés Robles Valera. Filomena Naya Rodríguez, a José Biencinto Alvarez. Escribir a: Maison Vaudel, rue de l'Egli-

Maire de Quers, par Citers (Haute-Saone), at Joaquín Roldos Llobet, Joaquín Roldos Estrada, Jaime Frutos Vidal, Bartolo Soto Carrión, Antonio Balsells Pujol.

se, Port-sur-Saone (Haute-Saone).

María Moreno Pujol, a José Vidal Taros, Jaime Vidal Moreno y Antonia Barreiro. Rosa Vidal Moreno, a Pedro Prats Rello. Lola Pereyra, a Dinora Blanco Pereyra y Isolina Menéndez García. Eugenia Cáceres, a Francisco Capellades.

Escribir a: M. Chancheval, maire de

Quers, par Citers (Haute-Saone). Paulina Cerezo, a Elena y José Menor Cerezo. Escribir a: Réfugiés espagnols, Montceau-

les-Mines (Saone-et-Loire). Matilde Aller, a Concepción Fernández Suárez Las compañeras de Manuel Prado Perea y Manuel Moreno González desean saber sus paraderos. Escribir a la Colonia española de Saint-Gilles-sur-Vie (Vendée).

Manuel Madridejos Borrachero pregunta por Carmen Madridejos, Carmen Diez Madridejos y Carmen Blanco Madridejos. Escribir: 8, avenue Mathurin-Moreau, Paris (19) . Julio Carrasco Pérez busca a Tomasa Tierra Madurga. Escribir: 8, avenue Mathurin-Mo-

teau, Paris (19). Antonia Mani Marcilla, a Enrique Soler Martinez. Escribir a: Centre de réfugiés, domaine de la Podelle, par Golbey (Vosges). José Bravo Guerire, a Sacramento Gómez Parra y Adela Gómez Parra. Escribir a: 50, rue du Chateau, La Courneuve (Seine).

Guillermo Docasar, a Manuel Castaño y Au-relio Fernández Merás. Escribir a: Réfugiés espagnols, La Plaine-Saint-Denis (Seine).

## Talange vigilanie no ha comenzado la paz

OS falangistas cantan victoria.
Franco, el «Caudillo invencible»
(si no hubiera sido por la ayuda
extranjera, ya habriamos visto su invencibilidad) ha ganado la guerra; ha
salvado España, ha establecido la unidad extranjela y no sabemos cuintas co-

dad española, y no sabemos cuántas co-sas más al decir de los falangistas.

Pero éstos no la tienen todas consigo.

De ahí que un día y otro redoblen sus consignas de disciplina, vigilancia, etc., con las cuales tratan de intimidarnos a los antifascistas, que corriendo graves peligros, tenemos la desgracia de vivir bajo su régimen de terror.

Ellos saben bien que no podrán contar nunca con la aquiescencia del pueblo español. Son demasiados los crimenes que durante cerca de tres años han cometido, ellos y sus «aliados» (y los que siguen cometiendo) para que el pueblo español pueda olvidarlos y perdonarlos. Ellos lo saben bien, y de ahi que haciendo estribillo con el coro de alabanzas al «Caudillo» insistan un día y otro sobre la vigilancia que hay que tener.

TODA la prensa falangista de estos días ha publicado una proclama en la que, después de decir que

la guerra ha terminado, añade: «Españoles, alerta: Todas las viejas banderas de partido o secta han terminado para siempre...

Se pregunta uno para qué es necesa-rio ese alerta, si han terminado para siempre «todas las viejas banderas de

Es que, naturalmente, ellos saben que no han terminado. Oficialmente, no existirá hoy en España más partido que la Falange, pero los falangistas saben bien que ellos no han podido ni podrán arrancar del pensamiento de la mayoría de los españoles sus ideas de libertad, in-compatibles con la barbarie fascista. De ahí esos gritos de calertas, y la declaración que en esa misma proclama se hace de que «España sigue en guerra contra todo enemigo del interior...»

Claro que ese enemigo interior existe, y más numeroso de lo que ellos creen,

enemigo que si hoy parece someterse, bajo el brutal terror imperante, no es menos cierto que espera tan solo la ocasión propicia para poder manifestarse contra un estado de cosas que detesta.

Ellos lo saben bien; de ahí que ha-blen de enemigo interior, de ahí también que digan, como lo hacía «Arriba Españas del 4-4-30, que en tanto Franco de las consignas para la paz, que todos deben cumplir, cintransigencia

plena y siempre vigilantess.

¿Intransigencia? ¿Contra quién, si ya
se ha hecho la unidad española y han
desaparecido las viejas banderas de partidos? ¿Vigilancia? ¿A quién hay que vigilar, si ya en España no hay más que españoles agrupados en torno del Cau-dillo, como ellos no se cansan de re-

Ellos saben que cuando habian de cunidad españolas en torno del Caudillo, no hacen más que literatura, y literatura de la más ramplona. Saben bien que existe un gran descontento, descon-tento que indudablemente ha de aumen-

**Turistas alas** 

colonias

«La Voz de España» del 29 de ma

da cuenta de que el señor Cafranga ha anunciado al alcalde de San Sebastián que los transatlánticos italianos «Agustue» y «Julius Cesare» visitarán esta cuidad en

julio y agosto, llevando a bordo nume-

«El alcalde ha apreciado mucho el anuncio de esta visita que honra tanto a la ciudad y ha dicho que si todos los

turistas de las grandes naciones son bien recibidos en esta ciudad, la visita de los turistas de las grandes naciones amigas

será acogida con verdadera alegría por

tar, ya que las condiciones de vida en España no han de hacer más que empeorar de ahora en adelante.

ASTA ahora, esta gente había tratado de disimular sus verdaderos propósitos, porque tenían necesidad de evitar toda protesta en la retaguardia. Ahora, que no tienen ya necesidad de tener un frente de combate. concentran todas sus fuerzas para do-minar al pueblo español e imponerle su

Pero las condiciones en que tienen que desenvolverse, las circunstancias que se avecinan, no podrán por menos de agrandar el malestar y las protestas.

«Ni un hogar sin lumbre y sin pan» había gritado mil veces Falange y había tratado de hacer creer al pueblo es-pañol que era por eso por lo que lu-

Pero los hogares sin pan y sin lumbre se cuentan ya por centenas de miles en España, y en breve serán muchos más. La guerra ha terminado. Muchos de los soldados que estaban en el frente tendrán que ser desmovilizados y si no lo son, serán un peso muerto en el presupuesto español que no hará más que gravar la ya miserable vida de los tra-

AS fábricas que hasta ahora trabajaban para la guerra, van a párar su producción, según la disposición de edesmovilización industriale dada el 4 de abril y transformadas en fábricas de producción de otra clase, cosa que no se podrá hacer fácilmente

por falta de máterias primas. En esa disposición hasta se dispone el orden en que deben ser despedidos los obreros que trabajaban en esas empresas; obreros condenados al paro, sin la esperanza de volver a ser ocupados cuando las fábricas en cuestión reanuden sus activi-dades, ya que está legislado que esos puestos vacantes deben ser ocupados preferentemente por los ex combatientes. ¿Donde van a ir esos millares de tra-

bajadores amenazados por un paro ful-

minante y prolongado? Es posible que los falangistas —que tienen soluciones rápidas para todo—. pretendan englobarlos como emilicias voluntarias de trabajo de Falanges, en los trabajos de ereconstrucción nacio-nal». Pero ese trabajo, según la dispo-sición oficial, ha de ser trabajo gratuito. Entonces, esos millares de trabajadores están expuestos a ser convertidos, por obra del fascismo, en trabajadores for-zados, sin retribución alguna, lo que no puede tener otra consecuencia que hacer de cada uno de ellos un enemigo del ré-

Si no es esa la solución que con ellos se tome, serán obreros en paro forzoso. El paro forzoso en la España franquista no tiene retribución de ninguna clase. Hasta ahora, las organizaciones sindica-les y la legislación republicana se pre-ocupaban un poco de la situación de los parados. Pero Franco ha disuelto y declarado ilegales todas las organizaciones sindicales y destruído toda la legisla-ción republicana; esos obreros en paro forzoso tendrán, pues, como única perspectiva el hambre y la miseria, hambre

y miseria que unida al terror brutal, al desenfreno de los falangistas, aumen-tará enormemente el descontento de la mayoría de los trabajadores de España.

He ahl la perspectiva en la España e Franco: Hambre y terror, pero tamde Franco: Hamore y terror, pero tam-bién malestar creciente, odio al régimen bárbaro impuesto en España, malestar y odio que puede cuajar en una protesta que, casi imperceptible en los primeros momentos, pu de alcnazar en breve pro-porciones desmesuradas.

Los falangistas lo saben y de ahí sus reiteradas consignas de cintransigencia

#### El hambre en España

Se dan 150 gramos de carneporpersonaysolo en días señalados

El gobernador civil de Gui-púzcoa ha enviado a los alcaldes de su provincia la siguien-

«En un plazo de ocho días, racionamiento total de carne. a razón de 150 gramos por persona de más de tres años. nada más que los días señalados, con obligación de llevar un fichero del censo de la población y enviar copia a este gobierno olvil. Se le envía inmediatamente el modelo de las flohas.»

### Valle hablan de la « empresaiutura»

La prensa italiana publica los telegramas cambiados entre el general Kindelán, jefe del ejército del aire franquista, y el general Valle, comandante de la aviación italiana en España, en los cuales, como todas las manifestaciones de estos días, se demuestra la subordinación de Franco a los dictadores totalitarios y a sus planes

El telegrama de Kindelán al general Valle dice así: «En la guerra victoriosa que hemos hecho y ganado juntos, los aviadores españoles han aprendido a conocer y admirar a sus camaradas italia nbién venceremos en cualquier empresa

El general Valle ha contestado: «Os agradezco de todo corazón vuestro saludo que devuelvo a todos los aviadores de la España nacional. Han demostrado, com-batiendo en el aire heroícamente, las vir-El «Giornale d'Italia» ha publicado la contribuído a la gran victoria. Lo que ha

sido ayer será igualmente mañana.» Este Kindelán es el mismo que amenazó con arrasar las ciudades francesas. Ahora habla también de la «empresa futura». Los reaccionarios y fascistas de Francia no querrán todavía abrir los ojos. Pero el pueblo francés, como el español, ve claro.

LECCIONES DE FRANCES, método directo por profesora fran-cesa, diplomada. Escribir: Mme Dubois, avenue Paul-Appel, Pa-

Se ruega a Enrique Gálvez Gómez Landero, de 17 años, escriba a su tía, Mme François Roselló fils, propriétaire, Rio-Salado, département d'Oran (Al-

## ra civil (1.º de abril) está firmado por pri-mera vez por Francisco Franco. La ra-zón de esta novedad excepcional se en-cuentra en la importancia de su texto: «La guerra ha terminado.» Es verdad, la guerra ha terminado. Pero, ¿ha comenzado la paz? Esta cues-tión, estableciendo el drama de las gue-

Si ha terminado la guerra,

M. G. Rollin ha publicado en «Eusko Degu» el siguiente artículo que da ama impresión objetiva de la verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalida.

El último comunicado oficial de la guera in verdadera situación en la España invoalidades comunicado oficial de la guera na de esta novedad excepcional se encitra en la importancia de su textor.

a guerra ha terminado. Per el terreno espiritual, levantando sus alambradas entre los corazones como un proporta de la guera de las gueras civiles en su esencia más característas, explica que el final de la campaña as aca compañado, ni sún en el campo acedor, de ese suspiro de alvivo con que minas siempre toda guerra cuya prolonición ha sobrepujado el entusiasmo de los ambatientes.

En las guerras internacionales, el final la lucha puede ser el comienzo de la lucha puede se rras civiles en su esencia más caracterís-tica, explica que el final de la campaña no sea acompañado, ni aún en el campo vencedor, de ese suspiro de alivio con que termina siempre toda guerra cuya prolon-gación ha sobrepujado el entusiasmo de los de la lucha puede ser el comienzo de la paz. Desmovilizados, los beligerantes regresan a sus hogares y cada uno de ellos, en el interior de sus fronteras, comienza una nueva vida, lejos de los adversarios frente a los cuales ha luchado hasta ayer. Las trincheras vacías, parece que los co-razones se vacían también del rencor de la guerra. La distancia física ayuda al apa-

la guerra. La distancia física ayuda al apaciguamiento moral. Aún los vencidos no resienten la derrota, sino es como un sula policía no hubiesen podido destruir a todos los adversarios, efectivos o posibles, do sobre la colectividad, recae sobre el la ley de responsabilidades políticas, dicindividuo en una proporción tan discreta que no podría impedir levantar la cabeza para mirar con esperanza los nuevos horizontes abiertos por la paz.

Pero, en las guerras civiles, toda pres-

para unos, para los que se han titulado empresarios de la España Una, Grande, Libre; a los demás les corresponde únicamente el deber de levantar el brazo y can-

tar himnos gloriosos, mientras que se les hace imposible una vida casi humana. (Se puede decir en estas condiciones que la guerra ha terminado? En todo ca-

G. ROLLIN.

## La conquista económica de España

Italia se apodera del mercurio y Ale-Kindelán y mania de los aceites vegetales

El periódico eLe Tempso publica, en del cartel hispanoitaliano. Los periódicos su número del día 31, el siguiente tele-grama fechado en Berlín:

«Las minas de mercurio de Almadén, que han caído en poder del general Franco, interesan particularmente a la pren-sa alemana, que se preocupa visiblemente ción mundial de mercurio.

En el momento de una fracasada ofensiva anterior de las tropas franquistas, la prensa alemana había dejado ya en-trever su inquietud por el renacimiento

alemanes pretenden actualmente admitis que el mercado de Londres se resentirá directamente por esta medida.

Durante la guerra civil española, Alemania se ha provisto de mercurio casi únicamente en Italia, donde ha compradel restablecimiento de un monopolio de do en 1938 11.291 toneladas para una im-hecho hispano-italiano sobre la produc-portación total de 11.355 toneladas.

Se espera aquí que el Reich podrá librarse de la tutela exclusiva de Italia en este dominio después de la ocupación por Franco de las minas de Almadén.

Por otra parte, se nota que los aceites vegetales de origen español han suplan-tado casi totalmente a los aceites italia-



los donostiarras, que aprovecharán su es-tancia en nuestra ciudad para demostrar a Italia, a su rey emperador y al Duce toda la simpatia, la admiración y el reconocimiento de la España de Franco.» y luego le ofreció su protección. Alicante.»

## nos en el mercado alemán.» Saliquet rinde home-

información de un desfile de tropas le-gionarias al que ha asistido en Alicante el general español Saliquet, jefe del ejér-cito del Centro. La información dice:

«El general Saliquet ha sido recibido a su llegada por el general Gambara, co-mandante de las tropas legionarias, y por las autoridades civiles y militares de la ciu-dad. El desfile lo inició un batallón na-cional, seguido por dos unidades de la «Lit-torio» dando la sensación de la potencia guerrera de las tropas de asalto legionarias, que se han cubierto de gloria en la risa acogida con verdadera alegria por la disconstituras, que aprovecharán su esta acogida con verdadera alegria por la disconstituras, que aprovecharán su esta dia en nuestra ciudad para demostrar a talia, a su rey emperador y al Duce de la esta de la

#### Quieren obligar a Desde los refugios y los los niños a ingresar en Falange

La revista «Domingo», del conocido agente alemán Juan Pujol, insiste de nuevo sobre el hecho de que se debe obligar a la fuerza a los niños a ingresar en la organización fascista:

«La organización de las Juventudes está llamada a realizar una gran labor, sobretodo si no se limita a operar sobre los niños que se presentan a ella como voluntarios, sino que, al contrario, busca en las ciudades las tropas de picaros y de incontrolados -también se les puede llamar asi- porque sus familiares son secretamente enemigos de nuestra España. Es preciso buscarlos, verificar por qué no se adhieren, obligarles de grado o a la fuerza a entrar en la organización, multando a sus familiares -entre los cuales se encontrará ciertamente adversarios de la España nacional— y, en resumen, no de-jando al margen del Estado la materia ma con la que precisamente debe estar



al pacto antikomintern

## campos nos escriben...

Decenas de cartas nos llegan que pueden sostener a una mujer o un de campos y refugios. En ellas se nos pide

sejo, ayuda o información. Por ben hacerlo en seguida...» este medio, queremos bacer llegar a todos los que nos escriben la seguridad de que todas las peticiones serán atendidas. Cada carta es enviada al organismo correspondiente què se encarga del asunto expuesto. Esta es la razón, además de la del enorme trabajo suplementario que repre-sentaría el bacerlo directamente, da una particularmente. En esta

TENED CONFIANZA

dice a los refugiados María Sanz, del

«El Gobierno francés sabrá, hasta el último momento, cumplir su humanita-ria obra para con los refugiados españoles y castigará enérgicamente a los agentes del fascismo internacional que dentro o fuera de los refugios, intentan hacer llega a nuestras manos un periódico re-creer a los refugiados que Francia no publicano. quiere a los españoles republicanos y que los entregará a Franco, siendo inútil tofugiado. Esto dicen ellos, no el pueblo francés. Refugiados de todos los campos, creed solamente en la palabra del todo en alimentos para los pequeños-, señor Sarraut, ministro del Interior, que hacedlo como cosa particular para que es el encargado de nosotros y es además llegue a nuestro poder....» Firma: Nieves un verdadero amigo...»

TODOS TIENEN QUE AYUDAR

nos escribe Eduardo Oria, ex combatiente del Ejército del Pueblo:

«He visto, compañeros, que hay muchas familias españolas residentes en Francia que ganan apenas su sustento y españoles sin embargo ante todo, han acorde españoles es mucho que hacer. Hay muchos españoles gido....

niño; hay muchos que pueden ayudar a los que pasan calamidades. Y todos de-

#### SALVAD A NUESTROS HERMA-NOS VICTIMAS DE LA TRAICION

piden las 670 refugiadas de Criel: «Ante la traición casadista que ha dejado libre el paso a las hordas franquistas, que pone en peligro las vidas de mi-les de hombres que defendieron a la Repor la que no contestamos a ca- pública, la voz de 670 mujeres españolas que huimos de Franco y nos encontrasección publicaremos desde este mos refugiadas en Criel, nos dirigimos a número fragmentos de aquellas todas las organizaciones antifascistas y cuyo interés las bace útiles para a la democracia mundial, para que pidan a sus gobiernos que salven a nuestros hermanos víctimas de la traición de Casado y Besteiro...>

> ALIMENTO PARA LOS PEQUEROS piden las 200 mujeres antifascistas del refugio de la lle de Tatihou, Saint-Vaast-la-Hugue (Manche):

> «Queridos compañeros: Por casualidad

»Figuraos nuestra alegría al leer, por vez

primera, después de la salida de Éspaña, un periódico que nos defiende... »Nuestra situación es muy mala. Si alguna ayuda podéis prestarnos -sobre

Tienen la palabra los antifascistas españoles.

### MANDARNOS A FRANCO, ES EN-VIARNOS A LA MUERTE

nos escriben los 200 refugiados en el Pavillon Sourdis, en Quelern (Finis-

ESPANA Y YO SOMOS ASÍ, SEÑORA

por BAGARIA



¿Que se marcharían de España los italianos al terminar la guerra? ¡Ja, ja, jai

Y aquí lo tenéis, no sólo no se marchan, sino que se alían con ellos. Es pago de favores.

Prediqué en desierto, pero esto no obsta para que siga en mi puesto, como lo estuve aver, como lo estaré mañana.

#### Cómo la Junta traidora destruyó todas las posibilidades de resistencia. La salida de Alicante bajo la amenaza del «Canarias»

Jamás podré olvidar los últimos días Internacional; «¡Arriba, los parias del vividos en la España republicana. Desde antes del 5 de marzo, el pueblo antifascista se movía inquieto presintiendo, con esa intuición que suele dar la poximidad de las grandes catástrofes, una traición por parte de alguien. Los que trabajábamos en la prensa sabíamos de manera positiva, desde el día 2, que se tramaba un golpe de Estado pero no podíamos lograr saber concretamente que no parte de alguien. Los que trabajábamos del pueblo estaba el deseo de obtener una paz honrosa para terminar con los sufrimientos de la población civil. Se deseaba una paz honrosa, sí; mas no una capi. una paz honrosa, si; mas no una capi-tulación vergonzosa como sobrevino más tarde. Y la paz honrosa que se quería pudo obtenerse con una resistencia que se estaba en condiciones de hacer efectiva durante tres o cuatro meses más.

De la connivencia de Casado con el Gobierno de Franco, son buena prueba estos datos: en la mañana del día 8, dos batallones de la 67 Brigada mixta que cubrían el sector Useras-Villaverde Bajo se levantaron contra el Consejo nacional de defensa. Ambos batallones fueron diezmados por el fuego cruzado de las bate-rías casadistas emplazadas en Vallecas y de las fascistas emplazadas en los cerros Rojo y Garabitas. En la tarde del día 9, unos comunistas se hacían fuertes en un bar de la Glorieta de San Bernardo; resistían; agotaban a los sitiadores; no ha-brían transcurrido dos horas cuando las balerias facciosas abrian nutrido fuego sobre la Glorieta, afinando cada vez más da puntería y obligando finalmente a la rendición. ¿Se necesita mucha perspicacia para darse cuenta de que el Conseio nacional de defensa actuaba de acuerdo con el estado mayor de Franco desde mucho antes de entablar negociaciones oficiales?

Per otra parte, tan se sabía lo que se preparaba, que ya el día 4, determinado partido del Frente Popular, que después formó junto al Consejo casadista, viendo

enemigo a las puertas; enemigo del Pue-blo, que no de la Junta casadista. Frente al garage de donde debíamos partir, infi-nidad de hombres recién licenciados sin pagarles y sin darles medios de transporte. Comenzaba la obra de deshacer un ejército que tante costó organizar y que durante muchos meses fué el asombro del mundo entero. Nada de alegría en los rostros. Caras foscas por doquier; caras de obreros curtidos por el sol y la lluvia que sabían ya de una manera positiva que a no tardar mucho les esperaban jornadas de trabajo agotadoras, de sol a sol, con

los licenciados que en él se apiñaban, surgia en la fría mañana de marzo, como homenaje al Madrid que dejábamos atrás frío. Por la mañana, logro saber que el miserias se esfuma en la lejanía, pero no y como latigazo restallante al rostro de los que allí adentro quedaban para consumar el grave delito de traición a la patria, la Nada digo a nadie. ¿Para qué aumentar

Después, Marsella, Paris, La España nuestra, la España en la que no hubiera habido miserias se esfuma en la lejanía, pero no buque allí adentro quedaban para consumar el grave delito de traición a la patria, la Nada digo a nadie. ¿Para qué aumentar

G. R. J.

Valencia. La bella ciudad del Turia està triste. Las noticias que llegan de Madrid le dan un aire de seriedad que jamás tuvo. Hay grupos de hombres del pueblo haciendo comentarios en voz baja. Por las calles, muchos soldados desarmados. Son las quintas de 1915 y 1916 que acaban de ser licenciadas. La traición sigue su curso deliberado y fatídico, al ritmo marcado conjuntamente desde Burgos y desde Londres. En la bella ciudad levantina, no hay posibilidades de salir por mar. El gobernador sólo autoriza el embarque de los más destacados miembros políticos. Decido seguir hasta Alicante, pero tampoco hay trenes.

Al fín, trás dos días de espera, me entero de que se formará un tren de carga para los licenciados. Salvando mil obstáculos y utilizando todo género de trucos, logro instalarme a las tres de la tarde en un vagón de ganado. Partimos a las seis. En aquel vagón, viajamos unas 70 personas que a por espera comendados en los esperas que en nas que a poco se ven aumentadas en las estaciones del camino por mujeres que desde Madrid han llegado hasta las huertas de Levante en busca de comida para sus hijos y que llevan varias noches dur-miendo al raso por no encontrar medios de transporte. Verdad es que viajamos code transporte. Verdad es que viajamos como sardinas en lata; pero todos somos antifascistas; todos somos hombres del pueblo. ¿Come negar un rincón a esas pobres mujeres, hijas, esposas o madres de quienes todo lo dieron por la causa? La noche avanza. Es imposible dormir. Y de nuevo flotan al aire los himnos y los cantos de las trincheras; «Si me quieres estas de las trincheras de las trincheras de las trincheras de la companio de la tos de las trincheras: «Si me quieres es-cribir, ya sabes mi dirección...» Es el alma invicta del pueblo que mil traiciones no serán capaces de sojuzgar.

formó junto al Consejo casadista, viendo al fín colmadas sus ansias de representación aunque sólo fuese por unas horas, reunía todas las fichas y archivos de sus sectores en el local central para proceder a su destrucción.

El día 14, abandonaba, con dolor de mi alma, el Madrid doblemente martirizado. Por doquier: huellas dolorosas del último episodio de sangre vivido con el enemigo a las puertas; enemigo del Pueblo, que no de de consegue de sojuzgar.

Amanece. Llevamos doce horas enjaulados. Un túnel larguísimo. El humo que nos ahoga. Y al fín, La Encina. Trasbordo de tren. Nuevos cantos de los que siguen hacia Madrid y de los que nos quedamos. Llueve, Angustias para acomodarnos en otro tren de carga. Este corre más que el otro. A las 12 del día, nos deja en lo que fué estación de Alicante y que hoy no es más que un montón de escombros.

Camino en busca de hotel. Todos están llenos. Alicante rebosa de gente del pue-blo, de hombres que en el frente o en la despedirme de mis compañeros que, sin retaguardia todo lo dieron por la causa y duda, serán llevados a un campo de concentración. Mil puños se levantan al aire. que ahora tienen puesta en el mar la única esperanza de salvación. La ciudad está destruída. Alicante, como Madrid, tiene sus entrañas desgarradas. Alicante, como Madrid, sabe lo que es el hambre.

Logro instalarme. A poco, establezco contacto con los compañeros de la C.N.T. Nadie me pregunta por qué quiero marcharme. Basta con que diga que no puedo permanecer en España y que muestre mi carnet: el número 16 de la Sección de Periodistas. Se me incluye en la lista de

Levamos anclas a las 9 de la noche. Luces apagadas. En las calas, un verda-dero enjambre de gente, totalmente a obscuras. Hay protestas que de nada sirven, pues el capitán del buque carbonero sabe que nos aguarda el «Canarias» Ya estamos fuera del puerto. Hay mala mar y las olas barren la cubierta. Una vez más, entre vómitos y mareos, entre bandazos y relámpagos, del fondo de las calas brotan los himnos del pueblo y después de un «¡Viva la República!», una promesa solemne: «¿Volveremos? — ¡Sí!» Un si que es todo un poema de amor a España y una amenaza pendiente como la espada de Damocles sobre las cabezas de Franco, Casado, y tantos otros traidores y mercenarios; un ¡sil gritado con el alma por mil voces representativas de toda la Es-

paña antifascista que suma millones.

A las II, el «Canarias» da la orden de poner proa a Málaga. Pero el capitán pide auxilio a la flota británica y a poco un destroyer inglés nos da escolta hasta Orán. El pasaje, extenuado por el hambre, la fatiga y el mal tiempo, duerme amon-tonado sobre las duras tablas de las bodegas entre charcos de vómitos y detritus.
¡Pobres mujeres y pobre infancia de España, obligadas a viajar peor que las bestias por la villanía de unos cuantos traidorzuelos!

El día 21, amanecemos frente a Orán. El pasaje no ha comido y está comple-tamente exhausto; pero aún tiene fuerzas para lanzar mil maldiciones contra Italia al ver cruzar un barco de esa nacionali-dad. Cerca de mediodia, nos permiten an-clar en el puerto exterior. Traen pan y hambres. Somos muy contados los que logramos desembarcar. Horas antes, todos se han deshecho de armas y carnets.

Cuando, cuatro días más tarde, salgo del puerto de Orán, cruzando frente a buques que enarbolan la bandera monárveo al «African Trader» en el mismo lugar, con su carga humana de hom-bres que todo lo dieron por un ideal, de mujeres sufridas y abnegadas, y de cria-turas inocentes, viviendo en un medio in-fecto, faltos de alimentación y expuestos a una epidemia. ¿Qué fín les espera? No he logrado saberlo.

## Bajo el terror fascista

## España es una inmensa prisión en la que sufren, sin distinción de partidos, todos los antifascistas

La prensa franquista oculta las detenciones y los asesinatos y habla de la "ola de suicidios"

Detenciones

La represión fascista en España atraviesa por una etapa sorda, subterránea, atraviesa el silencio de su prensa en estos un desayuno a los pobres, desfilando por que esconde el máximo horror. En las zonas invadidas desde hace tiempo, el crimen orgnizado, «legal», ha sucedido a las matanzas en masa de los primeros perante.

En una población tan pequeña como Logroño, y para tomar un vaso de café hierro todo intento de protesta.

En Cataluña y en la zona centro-sur, después de los primeros días de exterminio, las órdenes de ocultar el crimen, de disfrazarlo, han dado a la prensa franquista un tono lúgubre de inquisición clandestina. Al través de sus páginas, escondido en las noticias, oculto trás las informaciones y los sucesos, desfila la trágica caravana de españoles torturados, presos, asesinados por los verdugos extenderos.

cista.

«El Diario Vasco» del 7-4-39 publica un artículo de Kellex titulado «La Justicia de Franco», en el que, después de decir que todos los de dentro y los de fuera pueden estar seguros de que se hará justicia, «porque la impunidad no cabe en la momenta presenta a des

fuera pueden estar seguros de que se hará justicia, «porque la impunidad no cabe en los momentos presentes», añade:

«Por otra parte, la historia tiene un ejemplo y bien reciente, y muy en especial por lo que se refiere a la escandalosa impunidad del año 1934...»

Ní un solo español ignora lo que significa esta «impunidad» de octubre de 1934. Jamás en la historia de España se registraba hasta entonces barbarie semejante. Los documentos gráficos de las matanzas de Asturias, las calles de Oviedo llenas de cádaveres de obreros campesinos y mineros, las torturas, las cárceles, han dado la vuelta al mundo, indignando por su salvajismo a todos los hombres honrados.

Y ahora los fascistas anuncian que aquella impunidad será superada...

El mismo periodista que citamos más arriba nos da, en un párrafo de crueldad inaudita, el claro indicio necesario para econstruir un total sin precedentes. Reproducimos con horror sus palabras:

«Paseando yo hace justamente dos días por la calle del Carmen, se tiró un hombre desde un cuarto piso matándose. La sensibilidad del pueblo de Madrid no reaccionó en un sentido cualquiera, porque el suicida huía de la acción de la justicia y al verse alcanzado por los represententes de la ley decidió poner fín a su existencia...»

Y más adelante, diciendo en pocas palabras todo lo que ocultan los periódicos por orden superior, escribe:

«Son muy frecuentes los casos de suicidio en Madrid, y ello sólo indica el buen espíritu de la justicia y la seguridad de los actos de la nueva España...»

Habrá alguien a quién escape todo el horror de esta frase cínica? Aún suponiendo la verosimilitud de estos actos, equé mayor codensión para un régimen que una ola de suicidos para escanar al que

## en Alicante

La mpunidad»

La prensa franquista se complace, al la prensa europea ha publicado hace pomismo tiempo que silencia los asesinatos, cos días la noticia de esos 47 oficiales en amenazar con las represalias sin piedad. «No habrá impunidad», escribe. Y sabe el mundo todo el horror que esconde este «no habrá impunidad» fastamente a la prensa.

El mismo periodista que citamos más

¿qué mayor condenación para un régimen Los métodos de la Gestapo y la terror judicial? Pero no es necesario lle-O.V.R.A se reproducen con espantosa gar a estos extremos. Al igual que en semejanza en nuestra patria. Como en los otros países fascistas, suicidio aquí alemania, como en Italia, como en todos los países dominados por el fascismo, el ese hombre a quién los esbirros tiran por crimen se oculta, burdamente, trás todos una ventana en Madrid, esos 47 oficiales los disfraces. La ola de suicidios de Praga después de la ocupación alemana tiene su La angustia de la España invadida,

## Logroño, y para tomar un vaso de café con leche, desfilan varios centenares de pobres. Al lado del crimen, el hambre... A pesar de la prudencia impuesta, los periódicos publican sin cesar listas de detenciones, lo que da una impresión somera de la realidad. La acusación más frecuente es la de «haberse significado durante el dominio rojo». Es característica en la companya de la c

#### Por nuestros hermanos amenazados

recuente es la de «haberse significado durante el dominio rojo». Es característico este encarcelar con un motivo ambisico este fucula de fucula y el futuro de España, dependen del esfuerzo común para salvarlos. La vida de nuestros común para salvarlos. La vida de nuestros común para salvarlos. La verá obligado a recular y cesar en sus crímenes. Una protesta enérgica e ininteración internacional en favor d



Primer aniversario de la República. Un desfile militar frente a

# La lucha no ha termi

La victoria temporal del fascismo en España no significa más que un accidente en la gran lucha del pueblo español por su libertad. De cada nuevo quebranto, España salló con nuevas fuerzas para el combate por la Justicia y la democracia. Los ocho años de la segunda República están llenos de enseñanzas. Sus fechas más significadas, que recogemos a continuación, nos dan un cuadro del proceso ascendante del pueblo español a través de triunfos y derrotas.

#### 1930. - El anuncio de la República

Después de todo un siglo de luchas contra el feudalismo y la monarquia, os ideales republicanos se abren camino en todo el país.

En 1930, se organiza el bloque de socialistas y republicanos al que se unen Alcalá Zamora y Miguel Maura.

Bajo la dirección de Galán y García Hernández, estalla, en el mes de diciembre, en Jaca, el primer movimiento relos mártires de la Segunda República.

#### 1931. - Proclamación de la República

El movimiento de masas aumenta. La carcelado. monarquía se ve obligada a celebrar elecciones municipales. El 14 de abril, el pueblo en masa vota por la República, transformando las elecciones en plebiscito. Alfonso XIII se refugia en París. La República es proclamada.

#### 15 de abril. - Consticatalán

Bajo la presidencia de Maciá se cons- cráticas. tituye en Cataluña el Gobierno catalán, en virtud de la autonomía acordada a ción de 350.000 personas desfila por las las provincias españolas. las provincias españolas.

#### 1932. - Primeros movimientos de la reac-

La generosidad republicana permite los manejos de la reacción. En junio, se descubre en Barcelona un complot contra la República dirigido por el general Barrera. En agosto, el general Sanjurjo or-ganiza la rebelión militar en Sevilla En Madrid, el movimiento es aplastado rápidamente. Sanjurjo es detenido. La indignación popular es inmensa. El tribunal se ve obligado a condenar a Sanjurjo rra civil por los facciosos. La República y sus complices a la pena de muerte, no toma las medidas urgentes que se ne Alcalá Zamora conmuta la pena. cesitaban.

#### 1933. - La falta de unidad ocasiona la derrota del pueblo

En las elecciones de 1933, la reacción conquista el poder por la falta de unidad de los partidos democráticos.

## de Asturias

1934. - La represión

Las iniquidades de los gobiernos Lepublicano. El levantamiento es rápida- rroux-Gil Robles levantan una protesta das y ha vencido. A Jaca responde el Francia e Inglaterra que las maniobras mente dominado. Los dos capitanes son general. Los obreros son perseguidos y 14 de julio de 1931. Al bienio negro Lefusilados en uHesca, abriendo la lista de encarcelados. En defensa de la Repú- rroux-Gil Robles responde la victoria drán lugar este año en las costas de Esblica amenazada estalla el movimiento magnifica del Frente Popular.

> Una represión salvaje llena las cárceles y los cementerios de España. En Cataluña, Companys, presidente de la Generalidad, es destituído y en-

300.000 años de prisión.

### 1935. - Por el Frente

nuncia un gran discurso en Madrid en el que preconiza la formación de un frente único de los obreros y las fuerzas demo-

## 1936. - Frente Popu-

En febrero de 1936, la inmensa mayo ría del pueblo español vota por el Frent Popular. La libertad ha sido reconquis tada. El Frente Popular toma el poder

#### Junio de 1936. – La reacción se prepara

## belión fascista

Hitler y Mussolini, se levantan contra nunca por su independencia. el pueblo español y venden su patria al

#### La lucha no ha terminado

¿Cual es la conclusión lógica que se desprende de este sumario de 8 años de República? La respuesta está clara y pronta, en los labios de todos los demócratas españoles: la lucha po ha terminado ni puede terminar con el triunfo del fascismo. Cada vez que la reacción ha dominado a nuestra patriaa el pueblo se ha levastado con fuerzas multiplica-

Julio de 1936. - Re- Al trainfo del fascismo, a la frivasión de la patria vendida por Franco al extranjero, responderá España; su pueblo sin par, con un reforzamiento de la uni-Los generales fascistas, al servicio de dad, un luchar más firme y decidido que

#### Franco en el Eje La escuadra alemana en España

Informaciones procedentes de Londres y Berlín anuncian que el Gobierno del Reich ha informado a los Gobiernos de

### En Barcelona se vive así 45.000 detenciones se practican. Los mineros de Asturias son condenados a Terror, miseria, silencio...

(Viene de la primera página)

¿A qué partido político pertenece? Estuvo Vd. al servicio de jefes 5) ¿Le pagaron a Vd.? ¿Tuvo algún

aumento de salario durante este tiempo?

6) ¿Pasó Vd. al campo de los rojos del campo de Franco?

7) ¿Lo hizo alguno de sus compañe-

8) (Quienes eran las personalidades comparlar, pues como más importantes de izquierda en su de- uno obtenía lo mismo.» partamento?

Las respuestas a este cuestionario de-ben ser confirmadas por alguien conocido como simpatizante del movimiento nacio-nalista.

#### Los desengañados

Hay muchas protestas, pero sólo se ha-Play muchas protestas, pero solo se ha-cen patentes entre las amistades. En lo que respecta a las grandes masas de la población, las protestas se relacionan con la escasez del aprovisionamiento en víve-res y con lo exhorbitante de los precios. No sólo los republicanos, sino también los simpatizantes fascistas se manifiestan

labras que se atreven a pronunciar. Una mujer de derechas me ha dicho: «La Re-pública era intolerante en varios aspectos, pero esta gente es mucho peor.» Otra po-bre mujer le ha dicho a un funcionario de la ayuda internacional: «Ahora necesitamos vuestra ayuda más que nunca, porque ver los alimentos en las tiendas y no poderlos comprar es mucho peor que tener una ración cada día y dinero para comparlar, pues como usted sabe cada uno obtenís lo mismo.

8) ¿Por qué partido votó Vd. en las ciones, sin embargo, estas frases significiones, sin embargo, estas frases significiones, sin embargo, estas frases significiones, sobretodo si tenemos en cuenta que la gente tiene miedo de hablar en público. La policía utiliza los trucos alemanes de avestas a de hombargo. manes de arrestar a dos hombres que es-tán hablando en la calle e interrogarlos a parte. Si sus respuestas no coinciden so-bre el tema que estaban tratando, lo pa-



### notes de Francia. En si mismas, son la orden expresa del referendum para todos los refugiados. Nadie tiene derecho a obligar a un español a volver a España contra su voluntad. Y el general Ménard es la autoridad suprema en este caso. En ellas deben apoyarse todos para lograr que sus derechos sean respetados. ¡Más medicamentos, más víveres, más ro-

La solidaridad de todos permitirá a nuestros refugiados obtener un mínimo de bienestar.

Las palabras del general

de conducta

El referendum

con la ayuda exterior, y luego a la orLas palabras del general Ménard dicganizaciós misma de los refugios que
sufre por la falta de coordinación. Un

(Viene de la primera págena)

tan una conducta a seguir paralela a la que hemos defendido todos los espa-fioles de Francia. En sí mismas, son la

El referendum

juicio: primero a los refugiados, a quie-nes se impide así el obtener mejoras

gran esfuerzo debe ser hecho inmediatamente para obtener de las autoridades

competentes el derecho sin restricciones

para todos los evacuados de comunicar

Por nuestros refugiados timulo cratas. ¡Más ayuda! Sin descanso, más ayuda a las organizaciones que velan por nues-tros hermanos evacuados.

ben encontrar el apoyo general y el es-tímulo de la solidaridad de los demó-

Menard son la justa linea boración para mejorar la situación de los que todo lo dieron por el ideal co-

#### Franco contra Francia

(Viene de la primera página)

seguros de que el pueblo español so le-vantará impetuoso contra sus planes guerreros, contra el crimen que está tramando. Por nuestra parte, como españo-les, como republicanos y como antifica-cistas, estimulamos a todos los españoles Libertad de comunicación

Tanto en el problema sanitario como en el de la alimentación y el del vestido, hay aún dificultades dificilmente solucionables sin una vasta ayuda de todos los pueblo y la pax. Unimonos con más ferrecen de útiles de aseo nuestros refugiados, se repite insistentemente una queja justa: la de los obstáculos que se ponen a nuestros compatriotas para su comunicación con el exterior. Esto ocasiona un doble per-

## tución del Gobierno tario general del Partido Comunista, pro-

El día 25 de octubre, una manifesta-